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В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС
ЦК КПСС одобрил письмо ком

байнеров Украинской ССР ко воем 
. механизаторам ст^>аяы с призывом 
Образцово подготовиться и оргаяи- 
зованно провести уборку урожая и 
заготовку зерна и других продук
тов земледелия.

ЦК компартий союзных респуб
лик, крайкомам и обкомам КПСС 
поручено организовать обсуждение 
письма, разработку и осуществле
ние в колхозах и совхозах конкрет
ных мер! по организованному и 
высококачественному проведению 
уборки урожая, имея в виду, что

практическое использовавде пов
семестно таких же мер, какие на
метили украинские механизаторы, 
может дать большой нартднохозяй- 
ствеяный эффект -в сокращении 
сроков убортда .и увеличении вало
вых сбо^в , зерна за счет сведения 
до минимума его потерь.

У Б Е Р Е Х Л Е Б А
БЫ С ТРО , БЕЗ ПО ТЕРЬ

Дорогие товарищи!
С чувством большого пат

риотического подъема гру
дятся советские люди над 
выполнением решений X X IV  
съезда КПСС, задатшй пяти
летки. Новый пщглив сил да
ют те огромные успехи, ко
торых достигла наша страда 
под руководством Коммуни
стической партии и ее Цент
рального Комитета.

Мы счастливы, что своим 
, са.моогверженным трудом 

вносим вклад в укрепление 
могущества многонациональ-' 
ной социалистической Роди
ны. Впереди жатва —  самый 
важный для хлебороба пе
риод. И от того, с каким на
пряжением, с какой отдачей 
поработаем мы в уборочную 
страду, будет зависеть судь
ба урожая, вьтолнение пла
нов и обязательств нынешне
го года и всей пятилетки.

Сознание высокой ответст
венности перед партией и 
страной побудило нас, ком
байнеров Украины, предста
вителей почти миллионной 
армии механизаторов респуб
лики, обратиться к вам с 
этим письмом, поделиться 
своими делами и планами, 
посоветоваться, как лучше 
провести предстоящую жат
ву.

Большие задачи в третьем 
году пятилетки решают тру
женики украинской деревни. 
По призыву ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ  хлебо
робы республшан горячо под
держали патриотшгеский по
чин краснодарских земле
дельцев, активно включились 
во Всесоюзное социалистиче
ское соревнование и приня
ли на 1973 год повышенные 
обязательства. Намечено 
взять такие рубежи: полу
чить валовой с ^ р  зерна бо
лее 40 миллионов тонн, соб
рать с каждого гектара посе
ва 25— 26 центнеров зерно
вых, 18 ,2 .—  подсолнечника, 
295— 300 центнеров сахар
ной свеклы, значительно уве
личить производство карто
феля, овощей, кормовых и 
других культур. Колхозни
ки, рабочие совхозов, сцеци- 
алисты под руководством 
партийных организаций при
лагают все усилия, чтобы 
успешно выполнять взятые 
социалистические обязатель
ства. ‘

Уборка —  завершающий 
этап ^рьбы  за рост произ
водства и заготовок зерна и 
других продуктов. Решаю
щий вклад в это дело приз
ваны внести сельские меха
низаторы. Но особенно вели
ки роль и ответственность 
комбайнеров. трактористов  ̂
й шоферов, ведь в период 
жатвы судьба выращенного 
урожая всецело находится в 
их руках.

Благодаря ■ неустанной за
боте Кбммушстическо|1 пар
тии и Советского йравитель- 
ства в последние годы значи
тельно возросла,техническая 
оснащенность колхозов и сов- ' 
хозов. Необходимостью во
оружить хлеборобов всем, 
что нужно Для образцового 
проведения жатвы, пониза
но постановление Ц К КПСС 
и Совета Министррв C9 GP 
«О  мерах по . обеспёчйтию 
уборки урожая и заготовок 
Сёльскохозяйствеины|,.про
дуктов в 1973 году»;'" .; ■ ,,,

В ответ на ^ / за б о т у  пар
тии и правительОва работ
ники сельского хозяйства, и, 
прежде всего мы, механиза-

Письмо комбайнеров Украинской С С Р  
ко всем механизаторам страны
торы, должны во всеоружии 
встретить жатву. Успех этой 
работы saeHCKT от своевре
менной и высококачествен
ной подготовки всей убороч
ной техники, транспортных 
средств, обеспеченности хо
зяйств механгоаторскими 
кадрами, их квалификации. 
Сейчас практически заверша- 

*ется ремонт всей уборочной 
техники. В этом году на Ук
раине дополантельйо подго
товлено около 90 тысяч трак- 
тористовчиадишистов и ком
байнеров, свыше 25 тысяч 
шоферов. К  началу уборки в 
колхозах н совхозах на каж
дые десять зерноуборочных 
комбайнов и такое же коли
чество тракторов будет соот
ветственно по 16 комбайне
ров и по 15 трактористов. 
Свыше 200 тысяч сельских 
механизаторов прошли пере
подготовку на курсах без 
отрыва от производства. Сей
час более половины гракто- 
рнстов-'майшшистов имеют 
первый' и второй классы. По
сильную помощь селу во вре
мя жатвы окажут механиза
торы, занятые в других от
раслях народного хозяйства.

Готовясь к уборке, мы 
особое внимание (вращаем 
на предотвращение потерь 
урожая. Уронил комбайнер 
всего один колосок на гаад- 
ратном метре —  и недосчи
тался пуда хлеба на гектаре. 
А  этих гектаров у  нас мил
лионы. Вот почему наш де- 
В.ИЗ; '«Ни колоска на стерне, 
ИИ зернышка в соломе!». 
На основе многолетнего опы
та механизато^юв Никола
евской, Кировоградской и 
других областей уборочные 
машины оборудуются допол- 
иительнымн приспособлени- 
ямя, с помощью которых за
крываются , все каналы, воз
можных потерь зерна. Спе
циальные комиссии в каждом 
хозяйстве проверяют каче
ство подготовки техники к 
жатве. Уборочные агрегаты 
могут быть приняты и допу- 
щекы к работе только тогда, 
когда они оборудованы не
обходимыми приспособлени
ями и уплотнениями, преду
преждающими потери уро
жая. Только в этом случае 
на машину наносят знак 
«Д -73 » (допущен к жатве 
1973 года).
■ Комбайны, жатки готовят
ся к работе с учетом состо
яния посевов. Для уборки 
полеглых хлебов мы обору
дуем их стеблеподъемника- 

. ми. эксцентриковыми мото
вилами или гребенками на 
лопастях обычного мотовила, 
делителями и' стеблеотвода- 
мн. При уборке низкорос
лых хлебов на. жатках г нара
стем щиты, прикрепим к ло
пастям мотовила эластичные 
накладки, режущий аппарат 
при необходимости переобо- 

' РУДУ®м НД низкий срез.
В связи с расширениел! в 

нынешнем году зернового 
клина и увеличением нагру
зок на машины особое зна- 
'чевце приобретает ! высоко
производительное использо
вание уборочной техники и 
автотранспорта. Мы решили . 
все новое, что, способствует 
цовышению вырабёткн ком
байнов, жаток,. автомобилей, 
Ирицепов и других техниче
ских средств, как можно ши
ре пустить в дело. Прежде

всего речь вдет о самой орга
низации жатвы. Именно от 
этого в решающей степени 

' зависит использование техни
ки. Нынче у нас более широ
кое распространение получит 
поточный способ уборки. Он 
будет применен на площади 
свыше пята миллионов гекта
ров хлебов. К01нвейер: ком
байн — автомобиль —  ток— 
элеватор не только ускоряет 
жатву и хлебозаготовки, но и 
дает возможность сразу же 
освободить поля для их обра
ботки под будущий урожай. 
Все комбайны и жатки будут 
в загонке весь световой день, 
а там, где на них приходит
ся особенно большая нагруз
ка, они будут' работать и 
ночью. Во всех случаях убо
рочные агрегаты обязатель
но оборудуются освещением.

Убирать хлеба нынче бу
дем только испытанным груп
повым методом. Его выгода 
всем очевидна. Наряду с 
этим повсеместно создаются 
комплексные бригады, где 
комбайнеры и шоферы тру
дятся ^диным коллективом. 
При согласованных их дей
ствиях с приемными пункта
ми и токами подобная орга
низация труда ■ спосо^твует 
ускорению уборки урожая и 
хлебозаготовок.

Автомобилисты планируют 
шире обычного применить 
почасовой график, автопоез
да и челночный способ тран
спортировки зерна, при ко
тором значительно возрастет 
объем перевезенных грузов 
тем же автопарком. Установ
лены меры материального и 
морального стимулирования 
для-всех участников летней 
страды.

В.поле нынче выйдет боль
ше обычного передвижных 
мастерских, агрегатов техоб
служивания и автозаправщи
ков, а мастерские «Сельхоз
техники» перейдут в дни 
жатвы на круглосуточную 
работу. Колхозы и совхозы 
организуют горячее питание 
■в поле, кооператоры —  до- 
став-ку необходимых продук
тов и товаров широкого пот
ребления.

Повторяем, что особая от
ветственность, за проведение 
уборки в сжатые срэки и без 
потерь ложится на нас, ком
байнеров. Мы решили тру
диться так, чтобы наиболее 
производительно использо
вать технику и каждый пого
жий час страды, до последне
го колоска и зернышка соб
рать выращенный урожай.

На Украине выросли заме
чательные кадры сельских 
механизаторов, и в то.м числе 
комбайнеров. Всей стране из
вестно имя дважды Героя 
Социалистического Труда 
М. А. Браги. Более тридцати 
пята лет он водит степные 

' корабли на полях Херсонской 
области. В прошлом году 
Марк Андронович снял урб- 

■ жай с 539 гектарк>в и, намо
лотил 11.640 центнеров зер
на, среднесменную выработ
ку довел до 23 ' гектаров. 
М. А . Брага не только ма
стер своего дела, но и хоро
ший воспитатель молодежи. 
За последние годы он обучил 
профессиям тракториста и

. комбайнера свььше тысячи 
человек.

В колхозе имени Горько
го Виньковецкого района 
Хмельницкой области тру
дятся Герой Социалистиче
ского Труда Ф, В. Кулик. В 
прошлом году Федор Влади
мирович скосил свыше 400 
гектаров зерновых и намоло
тил почти 1 2  тысяч центне- 
рюв зерна. По тысяче и более 
тонн зерна собрали В. Н. Ни
кифоров из колхоза имени 
Жданова Крыжопольского 
района Винницкой области, 
В. И. Николсе из колхоза 
«И скра» Белградского райо
на Одесской области, М. И. 
Горбач из колхоза «Правда» 
Прилукского района Черни
говской области, Ю. С. Поли
щук из колхоза «Комсомо
лец»- Владимир-Волынсного 
района Вольшекой области, 
М. Л. Гиикул из колхоза 
вмени Суворова Бобрияец- 
кого района Кирсюоградской 
области, А. П. Покотилов из 
совхоза «Авангард» Никола
евской областА'и многие дру
гие. Тысячи и тысячи наших 
товарищей из года в год по
казывают высокие образцы 
самоотверженного труда.

Многие комбайнеры, уп
равившись с жатвой в своих 
хозяйствах, выезжают еже
годно в восточные районы 
страны, где страда начина
ется несколько позже, и там 
оказывают помофь. Наших 
коллег особенно хорошо зна
ют хлеборобы Казахстана. 
Механизаторы Украины и в 
нынешнем году поедут с ком
байнами в восточные районы 
на уборку. Но для этого нам 
надо прежде всего быстро 
справиться с жатвой дома.

Учитывая возросшие воз
можности и включая допол
нительные резервы, мы обя
зуемся: ,

— закотгчить полную подго
товку всей уборючной техни
ки не позднее чем за две не
дели до начала жатвы соот
ветствующей культуры;

—  высокопроизводительно 
использовать каждый ком
байн, жатку, трактор, авто
мобиль и другие машины и 
механизмы, чтобы убрать 
колосовые культуры за де
сять— пятнадцать дней; в ко
роткие сроки уберем также 
другие' сельскохозяйствен
ные культуры:

—  особое внимание обра
тим на качество у^рки , бу
дем оперативно устранять 
все неполадки в комбайнах и 
жатка^р, чтобы предотвратить 
малейшие потери зерна;

■— заботливо ухаживать за 
вверенной нам техникой, .эко
номить нефтепродукты и за
пасные части, строго соблю
дать правила охраны труда 
и пожарной безопасности;

—  все силы сосредоточим 
на том, чтобы каждый колхоз 
и совхоз безусловно выпол- 
нид план-заказ, дал государ- 

.ству значительное количест
во зерна и другой продукции 
сверх плана.

Дорогие товарищи!
Образцово подготовиться, 

организованно про'веста убор
ку и заготовку зерна и дру
гих продуктов земледелия— 
дело нашей чести и наш пат
риотический долг перед Ро
диной и партией. Не пожале
ем же сил, энергии и умения, 
чтобы успешно справиться с 
этой важной народнохозяйст
венной задачей.

Письмо обсуждено н принято на колхозных, совхозных 
и районных собраниях комбайнеров Украинской ССР.

Цена 2 коп.

В ПОЛЕТЕ—  
ВОСЕМЬ 
СПУТНИКОВ 
сс КОСМ ОС »

Сообщение ТА С С
8  июня 1973 года в Совет

ском Союзе произведен за
пуск искусственных спутни
ков Земли «Кос.мос-564», 
«Космос-565», «Космос- 
566», «Космос-567», «К ос
мос-568», «Космос-569»,
«Космос-570», «Космос- 
571». Выведение на орбиту 
всех восьми спутников осу
ществлено одной ракетой- 
носителем. На спутниках ус
тановлена научная аппарату
ра, предназначенная для 
продолжения исследований 
космического пространства. 
Движение всех восьми спут
ников проходит по близким 
к расчетным орбитам с на
чальными параметрами:

—  период обращения — 
114,5 минуты;

—  максимальное расстоя
ние от поверхности Земли (в 
апогее) —  1.507 километ
ров;

— минимальное расстоя
ние от поверхности Земли (в 
перигее) —  1.392 километ
ра:

—  наклонение орбиты — 
74 градуса.

Кроме научной аппарату
ры, на спутниках имеются: 
радиосистемы для точного 
из.мерения элементов орби
ты,' радиотеле.метрические 
системы для передачи на 
Землю данных о работе при
боров и научной аппаратуры.

Установленная на спутни
ках аппаратура работает нор
мально. Координационно-вы
числительный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации.

ХОРОШ О П О РА Б О ТАЛ  
Н А ВЕСЕННЕ-ПОЛЕВЫ Х  
РА Б О ТА Х  М ЕХАН И ЗАТО Р  
КО ЛХО ЗА ИМЕНИ X X IV  
СЪЕЗДА КПСС Ш Е ГАР- 
СКОГО р а й о н а , В ЛАД И 
М И Р ТО КАРЕВ. ПРИ НОР
МЕ 13 ГЕКТАРО В  ОН З А 
СЕВ АЛ  З А  СВЕТОВОЙ  
ДЕНЬ ПО 28— 30. СЕЙЧАС  
МОЛОДОЙ ТРА К ТО РИ С Т  
ГОТОВИТ ТЕХН И КУ К СЕ
НОКОСУ.

Фото Е. Лисицына.'

ДЕНЬ ВЫБОРОВ
В М Е С Т Н Ы Е
СОВЕТЫ

ДВ ВЫШВ8
8  ю е ш п

т х ш

ВБТЯЛОВЬ 5 дней

Встречи кандидатов в депутаты с избирателями.
в эти дни слесарь-инстру

ментальщик Иван Никаядро- 
вич Гордиевских особенмо 
часто бывает на людях. Вот 
и в четверг он пришел в- 
клуб пригородного поселка 
Степановна, где состоялась 
встреча избирателей с кан
дидатами в депутаты мест
ных Советов. Вместе с Гор- 
диевеккк, кандидатом в депу
таты областного Совета, бы
ли его товарищи по заводу 
«Оибэлектромотор». Коллек
тив выдвинул их кандидату
ры в Томский городской и 
Кировский районный Сове
ты.

Все это лучшие, автори
тетные люди предприятия. 
Среди них немало молодых 
рабочих, таких, что в пору 
могут считаться сьгаовьями 
и дочерьми Ивана Никанд- 
ровича.

Ибо сам он на заводе бо
лее четверти века. Год назад 
ему присвоено почетное зва
ние «Ветеран завода».

Инструментальный цех 
занимает особое место в про
изводственной цепочке. Уча
сток штампов, где трудится 
И. И. Гордиевских, —  те^1 
более. Высокий уровень ква
лификации, рабочая сметка 
■— без этого немыслим труд 
слесаря классной руки, ка
ким уже многие годы являет
ся и Гордиевских. Без пре
увеличения можно, сказать: 
асы инструментального дела 
—  здесь, в цехе №  14. Этот 
цех известен на заводе, да и 
за пределами его, тем, что

ДОСТОИН!
работают в нем М. Я. Зудин, 
токарь, Герой Социалистиче
ского Труда, Б. И. Степанов, 
кавалер ордена Ленина, член 
бюро ТОмешого горкома 
КПСС.

Слово секретарю партий
ной организации цеха В. С. 
Богомякову:

—  Рабочее место Горди
евских приметное. Все зна
ют передовой участок, воз
главляемый Т. 3. Борисо
вым. Он победитель в социа
листическом соревновании 
третьего, решающего года 
пятлетки, признан лучшим 
производственным ноллекти- 
вои предприятий Кировского 
района.

О самом Иване Никандро- 
виче говорить— значит рас
сказать об - одном.Щз луч
ших в цехе. Большой про
фессионал. Немало рабочих 
выучил своим мастерским 
приемам. •

—  Настоящему, рабочему,
'— продолжает парторг, — 
должно быть присуще и та
кое качество: личный поиск, 
хозяйская забота о произ
водстве. Вот пример. Рацио
нализаторское прюдложеаи'е 
Гордиевских (одно из мно-' 
гих) —  изменение конструк
ции шта-мпа—  теперь знади- 
тельно экономит сталь, упро
стило обработку.

Неустанное выявление ре
зервов сейчас стало в цехе

всеобщим явлением. .К  при
меру, активно работает соз
данная в феврале этого года 
комплексная бригада по внед
рению новой техники. В ее 
составе в основном опытные 
кадровые рабочие. При Об
щем дефиците на некоторые 
специальности фрезеров
щиков, токарей,—  цех №  14 
не только успешно справля
ется со своими заданиями, но 
и приходит на подмогу дру
гим коллективам. В частно
сти, систематически выруча
ет с обработкой деталей эк
спортный участок, термиче
скую мастерюкую.

...Два года назад тружени
ки завода «Сибэлектромо- 
тор» в первый раз назвали 
передового рабочего И. Н. 
Гордиевских кандидатом в 
депутаты областного Сове
та. Н ьте  вновь выражают 
ему доверие —  быть в со
ставе этого органа народной 
власти.

Честный труд • • ветерана 
предприятия, общественная 
активность, отеческая забота 
о сегодняшней молодой сме
не рабочего класса— об этих 
славных качествах Ивана 
Нйнандровича Гордиев
ских было сказано на пред
выборной встрече. Все ее 
участники убедились: рабо
чий коллектив выдвигает до
стойных!

Л. КУПРИЯНОВ.

ВЫСОКОЕ ДОВЕРИЕ
в актовом зале Томского 

политехнического института 
состоялась встреча с канди
датами в депутаты Томского 
областного Совета депутатов 
трудящихся —  заместителем 
председателя Томского обл
исполкома Дарьей Андреев
ной Фроловой и ректором ин
ститута, профессором докто
ром технических наук И. И. 
Каляцким.

Открывая собрание, секре
тарь парткома института 
Н. Г. Смирнов сказал;

—  Политехникам хорошо 
известен путь, который про
шел И. Й. Каляцкий, —  от 
студента института до про
фессора и ректора. Он уже 
не первый год успешно вы
полняет нелс'гкие  ̂обязанно
сти депутата. Типична для 
человека нашего советского 
общества и судьба Д. А. Фро
ловой. Она родилась в семье 
крестьянина. око1нчила лесо
технический институт, рабо
тала инженером в леспром

хозе. . Коммунисты леспром
хоза избрали ее своим пар- 
тийньш вожаком. Молодая 
коммунистка показала себя 
хорошим организатором и ру
ководителем. Скоро она ста
ла секретарем Тегульдетско- 
го райко.ма партии. Затем 
Дарья Андреевна работала 
заведующей отделом лесной 
промышленности обкома. 
КПСС, а с 1969 года она —  
заместитель председателя 
облисполкома.

От имени коллектива НИИ 
высоких напряжений дирек
тор института доцент В. С. 
Колесников поддержал кан
дидатуры И. И. Каляцкого и 
Д. А. Фроловой.

—  Иван Иванович на про
тяжении многих лет являет
ся руководителем ряда круп
ных научных разработок. 
Наш коллектив приветству
ет выдвижение Ивана Ива
новича кандидатом в депута
ты областного Совета депу
татов грудящихся. Мы уве

рены, что он-оправдает наше 
доверие. От имени коллек
тива института В. С. Колес
ников передает кандидатам в 
депутаты ряд наказов.

Выступившие на собрании 
горячо поддержали кандида
туры Д. А . Фроловой и Й. И. 
Каляцкого.

В выступлениях профессо
ра Г. А . Сипайлова, декана 
Х ТФ  В. П. Лопатинского, 
студента Ф ТФ  С. Ворошило
ва, секретаря комитета 
ВЛКСМ  Ю. Юрьева стави
лись вопросы дальнейшего 
расширения ' материальной 
базы института, .рекомендо
валось быстрее решать воп
росы благоустройства, быта 
и досуга студентов.

Выступившие в заключе
ние И. Й. Каляцкий и Д. А . 
Фролова поблагодарили кол
лектив за оказанное им дове
рие и заверили присутствую
щих, что сделают все, чтобы 
его оправдать.

С. КОШИКОВА.

СТАДА-ИА ПАСТБИЩА, ФЕРМЫ-НА РЕМОНТ

НЕ ОТКЛАДЫВАТЬ  
Н А О С Е Н Ь

До прошлого года в Кол- 
бинском отделении совхоза 
«Тунгусовский» скотные дво
ры ремонтировали обычно 
осенью. Поэтому приходи
лось спешить, а в спешке,
как правило, допускалась
масса недоделрк.

Поче.му бы ремонт не наг 
чать сразу же после вывода 
животных на пастбища? Так 

.рассудил управляющий отде
лением А. Д. Перегонцев, И 
действительно, до начала 
массовой заготовки кормов 
колбинцы справились с ре
монтом скотных дворов.

Ко,дбинцы и нынче наме
рены поступить. таким же 
образом. Организована
строительная бригада из 
четырех человек. В нее во
шли опытные плотники А . Б. 
Гаур, И. П. и Н. И. Кондра
шовы, В. Н. Зубов.

«В скотных помещениях 
запланированы ремонт полов 
и электропроводки, побелка, 
исправление канализации.

Коллектив Колбинского 
отделения намерен постро
ить кор.моцех, чтобы зимой 
можно было по всем прави
лам измельчать и запаривать 
грубые корма. В прошедшую 
зиму это делалось в прими
тивных условиях.

Управляющий отделением 
А . ;Д..: Перегонцев выступил 
в районной газете со стать
ей, в которой призывает ру
ководителей совхозных от
делений не откладывать ре- ■ 
МОНТ скотопомещений на 
осень, а начинать его сей
час. Нет сомнения, что най
дутся последователи колбин- 
цев и в других молчановскнх 

• совхозах.
И. 'М АКАРОВ.

Молчановений район.

Кормов у цае ̂ 'обычно хва
тает до пёследнёй декады 
мая. В прошлые "годы в это 
время переводили-весь скот 
на пастбищное содержание. 
Йынче наши прогнозы не 
оправдались; холода в апре

ле и ̂  мае перечеркнули все 
планы; Корма были на ■ исхо
де, а трава на пастбищах 
еще не подросла. Пришлось 
пересматривать рационы 
кормления. Надои снизились. 
В,апреле в среднем по совхо

зу • мы получали около 8  ки
лограммов молока от коровы 
в сутки. А, в , первые дни 
пастбищного содержания (28 
— 30 . мая) надаивали лишь 
по 5,9 килограмма.

Но постепенно продуктив

ность коров возрастала. Сей
час весь дойный скот на вы
пасах. Травостой, правда, 
еще небогатый, но прибавка 
в надоях уже есть. '  За 
первую неделю июня ва

ловое производство молока 
увеличилось на 1 . 2 0 0  кило
граммов. Сейчас от каждой 
коровы надаиваем уже по 
8,5 килограмма молока в 
сутки.

Хорошие результаты у 
животноводов первого дойно
го гурта, который пасется 
на ■ клеверах. .. Пастухи этого 
стада (в нем 187 дойных ко

ров) Е. И. Баранов, П. А. 
Балакин обеспечили 10-кило
граммовый суточный надой.

Лучше других в эти , дни 
работают , доярки первого 
дойного-гурта Н. Лапкина, 
3. Степанова. Они надаива
ют более , 1 0  килограммов
мблока. рт каждой коровы. 
По 9,5— 10 килограммов — 
Г. Викулова, Е. Быковская 
и Г. Летснина.

Совхоз значительно уве
личил продажу молока госу
дарству. Только за семь дней 
июня на маслозавод допол
нительно поступило свыше 8  
тонн молока. С выходом ко
ров на. пастбище значитель
но возросла' жирность моло
ка. Сейчас она превышает 
4 процента,
' Борьба за «больш ое моло
ко» началась. Сейчас все за

висит от добросовестной ра
боты пастухов и доярок, от 
их стремления . выполнить 
обязательства, принятые на 
районном совещании живот
новодов. Наша цель —  на
доить за четыре летних ме
сяца по 1.300 килограммов 
молока от коровы.

В. СУДАРИКОВ, 
главный зоотехник сов
хоза «Тегульдетский».
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В КОНЦЕ МАЯ В ДОМЕ ПОЛИТИЧЕСКОГО ПРОСВЕЩЕ
НИЯ СОСТОЯЛАСЬ ДВУХДНЕВНАЯ ОБЛАСТНАЯ НАУЧ
НО-МЕТОДИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ НА ТЕМУ: «АК
ТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ ПОВЫШЕНИЯ ЭФФЕКТИВНО
СТИ ПАРТИЙНОЙ ПРОПАГАНДЬ! И АГИТАЦИИ». 26 
МАЯ НАШ А ГАЗЕТА ОПУБЛИКОВАЛА МАТЕРИАЛ С  
ЭТОЙ КОНФЕРЕНЦИИ.

В СЕГОДНЯШНЕМ ВЫПУСКЕ «ПРОПАГАНДИСТА» 
ПРЕДОСТАВЛЯЕМ СЛОВО УЧАСТНИКАМ КОНФЕРЕН

ЦИИ Н. А. ЕГОРОВОЙ, К. П. КОМЯГИНОЙ, Н. И. КИРИ- 

ЕНОК, С. Г. НЕВЕРОВСКОМУ.

ГЛШОЕ -  Ш О О Б Р Ш В Ш Е
Т е о р е т и ч е с к и й  се

минар по проблеме 
«Образование и укреп
ление СССР —  тогрясе-. 
ство ленинской нацио
нальной политики», ко

торым я руководил, посеща
ли 25 учителей Молчановской 
-в-летней школы. Все слуша
тели со средним и высшим 
образованием. Это обуслови
ло и специфику работы семи
нара.
■ Мною, как п{}опаганди- 
стом, и слушателями с выс- 
ши.м образованием прочита
но на занятиях пять лекций 
и проведено восемь собесе
дований.

Если лекцию готовит слу
шатель, я обязательно встре
чаюсь с ним накануне. Во
просы, которые необходимо 
осветить, обычно брали из 
рекомендованного плана. Я  
уточнял, какой местный ма
териал будет использован, 
советовал, где его взять, в

каком объеме дать, какие 
выводы важно сделать, ка
кую р а ^ ту  В. И. Ленина бо
лее капитально использо
вать. С готовой лекцией слу
шатель снова приходил к 
процага'вдйсту, вместе об
суждали ее и дорабатывали.

С подготовкой таких лек
ций товарищи справлялись 
неплохо. Активно проходили 
и собеседования. Учителя 
добросовестно готовились к 
ним, все имели конспекты, 
охотно выступали.

В теоретическом семинаре 
главное —  самообразование, 
самостоятельная работа.

Чтобы повысить эффек
тивность самостоятельной 
работы с политической лите
ратурой, я четко разъясняю 
задание, даю подробный 
план, указываю литературу. 
Особо подчеркиваю важ
ность изучения работ 
классиков марксизма-лени
низма. Рекомендую для кон

спектирования разделы из 
партийных документов и по
литических докладов. Все 
необходимое для подготовки 
к политзанятиям мы кон
центрируем в школьной 
библиотеке. Работа облег
чается тем, что все учителя 
выписывают журнал «П оли
тическое самообразование».

ТЪварищи, имеющие сред
нее образование, писали ре
фераты по одной из тем. 
Было написано и обсуждено 
на занятиях десять рефера
тов. Перед подготовкой каж
дого реферата проводились 
консультации. Главная цель 
консультации —  определить, 
какие лееинсние работы,
партийные документы, ка
кой местный материал и 
каком объеме использовать.

Так, в реферате В. А. 
Меркурьевой использованы 
решенйя X X IV  съезда
КПСС, доклад Л. И. Бреж
нева « О . пятидесятилетии

Союза Советских Социали
стических Республик». Хо
рошо рассказано о роли на
шей школы в интернацио
нальном воспитании учащих
ся (декада ГДР, неделя Ку
бы, беседы у  стендов респуб
лик СССР, вечер союзных 
республик, работа кружка 
интернациональной дружбы 
и т. д.). В реферате , Е,- В. 
Сербиной «Советский пат
риотизм и пролетарский ин
тернационализм —  важней
шие черты духовного облика 
советского человека» удачно 
использованы выступления 
выдающегося советского пе
дагога В. А . Сухомлинского, 
материалы школьных стен
дов «Они защищали Роди
ну», «Наш земляк —  герой 
Безымянной» и другие.

С рефератами, обсужден
ными на политзанятиях, слу
шатели выступали перед 
учащимися. При защите ре
фератов обращалось поэтому

ОСНОВА ЗАНЯТИЙ-СВЯЗЬ С ЖИЗНЬЮ
В ОСНОВЕ высоких поли

тических и моральных 
качеств советских лю
дей лежит идейная убе^ 
жденность. А  форми
руется она всей воспита

тельной работой партии, 
важнейшей составной частью 
которой является политиче
ское просвещение.

В заводской партийной 
орга1ВизаЦ'ИИ работают
школы основ марксизма- 
ленинизма, комсомольские 
политкружки, шкоды
коммунистического труда.' 
Руководит ими большой от-, 
ряд пропагандистов. В их со
ставе главные специалисты ■' 
завода, а также начальники 
цехов, их заместители, на
чальники смен и участков.

Большая часть пропаган-. 
дистов ведет занятия со слу
шателями своих же пехот, 
участков, что очень удобйо, 
так как пропагандист об
щается со слушателями не 
только на занятиях, но и на 
производстве. Ему проще 
связать теорию с практикой 
на примере цеха, особенно 
в школе коммунистического

груда, где изучаются основы 
экономических знаний, пере
довой производственный 
опыт.

Состав наших пропаганди
стов сложился не сразу. От
дельные руководители не 
придавали должного значе
ния политической учебе, не 
вникали в ее содержание и 
организацию. Так, в некото
рых вспомогательных цехах 
школами коммунистического 
труда руководили инженеры 
из' отделов. Явка слушателей 
на занятия была низкой, да 
и контакт пропагандиста со 
слушателями оставлял же
лать много лучшего. Тогда к 
этой работе привлекли на
чальников цехов— электро
монтажного, паросилового, 
ремонтно-строительного и 
других. И обстановка изме
нилась.

Долгое время у нас быто
вало мнение, что трудно при
влечь к учебе слесарей ос
новных цехов. Но вот заня
тия со слесарями стали про
водить механики, в основном 
коммунисты, и политическая

учеба этой категории рабо
чих также наладилась.

В последние годы все 
больше внимания уделяется 
изучению ленинского идей
ного наследия. Отсюда по
нятна особая забота о каче
стве проведения занятий. 
Значительно улучшилась са
мостоятельная работа слуша
телей над первоисточника
ми. Пропагандисты постоян
но дают задания по изуче
нию произведений классиков 
марксизма-ленинизма, доку
ментов партии и правитель
ства. Хорошо ведут эту ра
боту пропагандисты К. В. 
Шкуратова, В. Ф. Пензин. 
Так, в минувшем учебном 
году в школе основ марксиз
ма-ленинизма, которой руко
водит В. Ф. Пензин, слуша
тели законспектировали ра
боты В. И. Лнеина ' «О  
кооперации», «Странич1ки из 
дневника», «Лучш е мень
ше, да лучш е», «Критиче
ские замечания по нацио
нальному вопросу» и другие, 
а также доклад Л. И. Бреж
нева «О  пятидесятилетии Со
юза Советских Социалисти

ческих Республик» и другие 
документы партии и прави
тельства.
. Многие слушатели за
нимаются вместе в одной 
школе по восемь лет. Неко
торые из них сами стали про
пагандистами.

Эффективность учебы обе
спечивает тесная связь тео
рии с жизнью. В комсомоль
ских политкружках, напри
мер, у лучших наших '-про
пагандистов 3. А. Марголис, 
3. Д. Сурниной, Э. Р. Куди
на слушатели выполняли 
практические задания • на 
различные темы. В группе 
пропагандиста П. А. Липухи- 
на комсомольцы участвовали 
в изготовлении наглядных 
пособий, писали рефераты.

Растет активность слуша
телей в школах коммунисти
ческого труда. Когда прово
дились чртотовые занятия, на 
каждом выступали п о '5 — 8  
человек.

Y пропагандистов ‘ Л. С. 
Гуцаленко и В. А . Ожегова 
слушатели обменивались пе
редовым опытом. Л. С. Гу-

КАК ПОВЫСИТЬ АКТИВНОСТЬ СЛУШАТЕЛЕЙ
ЕСТОИ год я руково
жу школой основ марк
сизма-ленинизма и два 
года работала с этими 
слушателями в началь
ной политшколе. Y ме

ня 19 слушателей. Самый 
старший —  с 1916-го, самый 
молодой —  с 1938 года рож
дения. Четверо имеют сред
нее' техническое образование, 
двое —  среднее, один —  6 , 
классов, остальные —  7
классов. Все слушатели —  
работники Красноярского 
лесопункта Ергайского лес
промхоза.

Большинство из них ак
тивно выполняет обществен
ную работу. Все без исклю
чения хорошие производст
венники, являются примером 
для беспартийных.

При изучении истории 
КПСС мы трудностей не 
встречали, потому что мате

риал более знакомый, мно
го наглядных пособий, диа
позитивов, пленок. Собесе
дования проходили интерес
но, приносили удовлетворе
ние. Отдельные занятия про
должались, не два часа, а 
больше. Иногда не хватало 
и трех часов.

А  начали изучать полит
экономию, стало трудновато. 
'Я ставила перед слушателя
ми такие вопросы, которые 
заставляют мыслить, спо
рить. Ради этого, конечно, 
читала много литературы, 
тщательно продумывала ме
тодику занятий.

Одним из основополагаю
щих принципов является ин
дивидуальный подход к обу
чению. Ведь у слушателей 
различны не только образо
вание и профессия, но и тип 
памяти, характер • мышления.

интересы, нравственные и 
волевые качества.

Я  всегда интересуюсь, что 
мои слушатели выписывают 
из периодической печати, 
что читают, какие книги при
обретают для личных биб
лиотек. Радуюсь, если их 
поощряют за труд, и вместе 
с ними переживаю любую 
неудачу. Но ̂  для, пропаган
диста важнее всего выяснить 
те качества, особенности, 
знание которых позволит бо
лее эффективно развивать 
познавательные интересы 
и способности слушателей. 
Наша задача —  помочь каж
дому быстрее овладеть ра
циональными методами са
мостоятельного изучения 
марксистско-ленинской тео
рии, навыками практическо
го применения знанцй.

На' занятиях видишь, кто 
из слушателей работает си

стематически, а кто —  от 
случая к случаю. Чтобы по
высить активность, вызвать, 
а затем закрепить интерес к 
учебе, даю слушателям, воп
росы для самостоятельной 
работы, указываю список 
литературы. Во время собе
седования становится ясно, 
как слушатель может про
анализировать тот или иной 
вопрос. В следующий раз 
действую уже в зависимости 
от_ проявленных человеком 
способностей. Затем посте
пенно усложняю задание.

В конце прошлого года 
после итогового занятия при
несла учебник философии, 
по которому должны были 
заниматься в новом учебном 
году, а также хрестоматию. 
Полистали вместе, посмотре
ли, и я предложила слуша
телям в свободное время по
читать. Перечислила темы, 
которые предусмотрены про-

М ИНУВШ ЕМ  учебном 
году наша партийная 
организация большое 
внимание уделяла эко
номической подготовке 
кадров. Это и понятно. 

Сама жизнь в условиях бур
но развивающегося научно- 
технического прогресса вы
двигает на первый план эко
номическую подготовку. В 
Отчетном докладе Централь
ного Комитета КПСС X X IV  
съезду партии отмечалось, 
что главная задача всей пар
тийно-пропагандистской ра
боты —  повышение эффек
тивности производства. А  ре
шить эту задачу могут толь
ко люди, вооруженные эко
номическими знаниями. Вез 
глубоких знаний экономики 
сегодня немыслима плодо
творная работа коллектива 
любого предприятия. Это с

особой силой подчеркнуто в 
постановлении ЦК КПСС 
«О б улучшения экономиче
ского образования трудящих
ся».

Партком и руководство 
Колпашевского объединенно
го авиаотряда составили 
план экономического всео
буча на пятилетку. Мы дол
жны вооружить экономиче- 
скимя знаниями весь личный 
состав предприятия. С этой 
целью организовано 15 школ 
основ экономических знаний, 
4  школы основ экономики и 
управления проиэво'дством и 

. 6  школ коммунистического 
труда.

Для оказания теоретиче
ской и методической помощи 
пропагандистам гт слушате
лям на предприятия 
создан кабинет полити
ческого просвещения на

общественных началах. Он 
оборудован стендами, техни
ческими средствами пропа
ганды, обеспечен литерату
рой. При кабинете действует 
методический совет по эко
номическому образованию. 
Для наглядного показа ■ за
дач, которые предстоит ре
шить коллективу в девятой 
пятилетке, изданы фотопла- 
наты, красочно оформлена 
другая наглядная агитация.

Особое внимание было 
уделено подготовке пропа
гандистских кадров. Органи
зовали школу пропагандист
ского мастерства.

Партком стремится . обес
печить пропагандистов и слу
шателей конкретными* мате
риалами по итогам работы 
коллектива за месяц, по
казателями ежекварталь

ного анализа производствен
но-хозяйственной деятель-, 
ности, С помощью ме
тодического совета разра
ботано и размножено пять 
учебных' текстов, изготовле
но десять комплектов фото
схем, приготовлена подборка 
различных сводок об итогах 
деятельности предприятия.

Занятия, если они подго
товлены умело, дают добрую 
отдачу.

Рассказывая о повышении 
эффективности производства 
в авиационно-технической 
базе, пропагандист А . К. Ка
занцев предложил группе 
слушателей проанализиро
вать состояние технического 
обслуживания самолетов и 
вертолетов. . На очередных 
занятиях состоялся деловой 
разговор на эту тему. Затем

внимание на простоту, до
ступность языка.

Перед началом занятий 
проводились политинформа
ции, подготовленные слуша
телями. Темы политинфор
маций расп1>еделяли заранее 
с таким расчетом, чтобы их 
провели все. Затем с этими 
политинформациями, слуша
тели семинара выступали пе
ред учащимися, родителями, 
на десятидворках.

На занятиях использова
лись наглядные пособия; по
литическая карта мира, по- 
лнтико- администрати в н а я 
нарта СССР, стенды, оформ
ленные по всем союзным 
республикам, диафильмы и 
учебные кинофильмы. Слу
шатели следили за телепере
дачами о союзных республи
ках.

Активное участие в теоре
тическом семинаре, знания, 
которые учителя здесь полу
чают, положительно сказы
ваются на их практической 
работе. В школе повысилось 
качество преподавания. По 
итогам третьей четверги 1 1  
классов из '15 имели стопро
центную успеваемость. Кол
лектив Поставил задачу пол
ностью ликвидировать неус-

цаленко интересно- провела 
занятие о качестве выпускае
мой продукции. С помощью 
слушателей были намечены 
меры по сокращению брака 
изделий. В школе коммуни
стического труда, которой 
руководит В. А . Ожегов, слу
шатели выполняли практиче
ские задания по таким те
мам: оперативное планиро
вание в условиях цеха, борь
ба с неритмичностью, пути 
закрепления постоянных 
кадров и т. д. Многие пред
ложения слушателей вклю
чены в план мероприятий по 
улучшению работы цеЗса.

Активно действуют у нас 
методические советы. На их 
заседаниях проводится обмен 
опытом, заслушиваются от
четы пропагандистов, вы
ступают руководители пред
приятия.

В минувшем учебном году 
проведены две конференции. 
Одна из них —  методиче
ская. Опытные пропаганди
сты выступали перед моло
дыми.

Главная наша цель —  до
биться, чтобы слушатели не 
только хорошо усвоили марк
систско-ленинскую теорию, 
но и умели применить полу
ченные знания на практике.

Н. ЕГОРОВА, 
заместитель секретаря 
парткома завода рези

новой обуви.

граммой, дополнительную 
литературу. Затем поинтере
совалась, все ли приобрели 
нужные книги.

Первое занятие мы прове
ли вне плана. Познакоми
лись с учебной программой, 
выделили наиболее трудные 
темы.

Выступления по отдель
ным темам готовили слуша
тели. Тан, ответ на вопрос 
«Движение —  форма суще
ствования материи» поручи
ла подготовить слушателю 
тов. Андрианову, дав ему 
подробный план выступления, 
указав литературу. При под
готовке к занятию Андриа
нов обратился за помощью к 
препо'давателям физики, хи
мии, биологии. Его выступ
ление получилось доходчи
вым, полным.

Когда даешь возможность 
слушателям самим порабо
тать над материалом, у  них 
появляется больше интере
са к учебе. Большинство мо
их слушателей научилось 
работать с книгой.

Если у  меня планируется 
собеседование, то накануне

предложения слушателей 
были рассмотрены руковод
ством базы, многие учтены.

Пропагандист В. П. 
Шкодская попросила слу
шателей сделать , анализ 
роста производительности 
полетов на самолете АН-2. 
Тоже было высказано 
много полезных предложе

ний. Коллектив решил 
увеличить производитель
ность .«полетов на 0,5 
процента против достигнуто
го уровня.

Наземные службы глубже 
стали анализировать все рас
ходы, осуществляют режим 
эконом:ии. По предложениям 
слушателей внедрена цент
рализованная заправка вер
толетов. Это позволило вы
свободить для других работ 
две спецавтомашины, восемь 
рабочих и сэкономить более 
12 тысяч рублей в год. Слу
шатели' вместе с пропаганди
стами участвуют в смотрах 
использования резервов про
изводства, экономии мате
риальных ресурсов, в работе

певаемость и второгодниче
ство.

Я работаю пропагандистом 
• более 25 лет, и каждый год 
изучается что-то новое. Под
держиваю предложение о 
специализации пропаганди
стов, высказанное на област
ной научно-методической 
конференции, и считаю, что 
эту специализацию нужно 
БВ10дить с нового учебного 
года. Это возможно не толь
ко в условиях города, но и 
райцентра, большого посел
ка. Грамотных и подготов
ленных людей для этого до
статочно. Нужно смелее вы
двигать на пропагандистскую 
работу молодых коммуни
стов, имеющих высшее обра
зование.

Необходимо освободить 
пропагандистов от других 
поручений. Ведь мы имеем 
иногда по 4 — 5 постоянных 
поручений. А  от этого стра
дает самое важное —  поли
тическая , учеба номмуиисгов 
и беспартийных.

С. НЕВЕРОВСКИЙ, 
руководитель теоретиче
ского семинара Молча
новской восынилетней 

школы. '

ИЗ п о ч т, ы
«  П РО П АГА Н Д И С ТА  »

КОМСОМОЛЬСКИЙ
к Р У  ж о к

На Могочинском лесозаводе в системе комсомоль
ской политической учебы третий год работал кружок 
«Основы экономических знаний». В нем училось 28 
комсомольцев —  рабочих и служащих завода и орса. 
Все они имеют среднее и среднее техническое образо
вание. В связи с трехсменной работой занятия кружка 
в установленные дни мы проводили два раза: утром и- 
вечером. Это дает возможность до минимума сокра
тить пропуски занятий слушателями.

Изучаемые темы программы увязывали с задачами 
предприятия. Привлекаем слушателей кружка к состав
лению калькуляций, наряд-отчетов и анализу работы 
цехов и смен.

В течение учебного года слушатели изучали и кон
спектировали работь! В. И. Ленина «Очереднь1е задачи 
Советской власти», «О кооперации», «Задачи союзов 
молодежи», «О едином хозяйственном плане», а также 
документы партии и правительства.

Учебный год мы завершили Ленинским уроком 
«Я —  гражданин Советского Сою^а». Слушатели серь
езно готовились к нему. Подобрали материалы о раз
витии экономики, науки и культуры союзных респуб
лик за 50 лет, а .также своего района и лесозавода, 
подготовили рефераты. Так, станочница лесопильного 
цеха К. Шимановская написала реферат «Твой вклад в 
выполнение пятилетнего плана». А вот темы рефератов 
бухгалтера В. Самсоновой, мастеров Л. Казаковой и 
Н. Величко: «Внутризаводской хозрасчет на лесозаво
де», «Рост экономики СССР за 50 лет»; «Моральный ко
декс строителя коммунизма —  закон жизни молодого 
поколения».

Мы на практике убеждаемся в том, что изучение 
экономики повышает трудовую и общественную актив
ность членов коллектива, благотворно сказывается на 
деятельности предприятия. По итогам первого квартала 
коллективу присуждено первое место среди предприя
тий объединения «Томлеспром» и второе место среди 
предприятий деревообрабатывающей промышленности 
страны.

С. КРЫЛОВИЧ,
пропагандист комсомольского, политкружка.

пое. Могочино
Молчановского района.

Руководитель сектора 
конструкторского отдела 
завода математических 
машин Георгий Михайло
вич Пальчиков уже не

сколько лет работает про
пагандистом школы ос
нов марксизма-лешшизма. 
Он ведет курс истории

КПСС. Занятия в его 
школе проходят содержа
тельно и интересно.

Фото Е. Лисицына.

занятия я встречаюсь со 
слушателями, интересуюсь, 
как идут дела, что встретили 
трудного при подготовке са
мостоятельного задания. Ре
комендую каждый день хотя 
бы понемногу читать допол
нительную литературу.

Мои слушатели знают, 
чем будут заниматься в сле
дующем учебном году. И я 
не ошибусь, если скажу, что 
они и до начала учебы не 
раз заглянут в политическую 
книгу.

Большую помощь нам,
пропагандистам, оказывает 
«Пропагандистский вест
ник», который периодически 
публикует наша районная 
газета «Ленинский путь». 
«Вестник» называет темы, 
вопросы к занятиям, реко
мендует литературу. Делят
ся на этой странице опытом 
пропагандисты, и можно пе
ренять немало ценного.

К. КОМЯГИНА, 
пропагандист школы ос
нов марксизма-лениниз
ма Ергайского леспром

хоза.
Кривошеинский район.

общественного бюро эконо
мического анализа. Проведе
ны рейды по использованию 
оборудования и материалов.

Почти все слушатели си
стемы партийного образова
ния и комсомольского полит
просвещения —  активные 
общественники. 30 процен
тов слушателей —  ударники 
коммунистического труда, 
остальные участвуют в со
ревновании. за коммунистиче
ское отношение к труду.

В коллективе широко раз
вернуто ’ социалистическое 
соревнование за досрочное 
выполнение годового плана. 
По итогам четырех месяцев 
наш авиаотряд- завоевал пе- 
-реходящее Красное . знамя 
Колпашевского горкому 
КПСС и горисполкома. Тру
довые успехи авиаторов в 
немалой степени зависят от 
старания пропагандистов.

Н. КИРИЕНОК, 
заместитель начальника 
Колпашевского объеди
ненного авиаотряда по 

политчасти.

Итоговое занятие
школе основ марксизма-ленинизма, которой ше

стой год руководит инженер отдела автоматизации и 
механизации завода «Сибэлектромотор» Э. А. Крицкий, 
я бывала на занятиях не раз. Это дружный, политиче
ски растущий коллектив. Из рефератов (а их готовят 
здесь все слушатели) видно, как много и плодотворно 
коммунисты работают над собой.

Первым на заключительном занятии выступал инже
нер отдела глёвного технолога В. С. Витюк. Тему «Меж
дународное значение образования СССР» он раскрь)л 
полно и интересно. При подготовке реферата исполь
зовал журналы «Партийная жизнь», «Коммунист», по- 
ctaнoвлeниe ЦК КПСС«0 подготовке к 50-летию обра
зования СССР» и другие материалы.

Не менее содержательным был реферат слушателя 
школы, старшего инженера производственного отдела 
В. В. Шилина на тему «Ведущая роль рабочего класса 
в образовании многонационального социалистического 

‘ государства».

Интересные факты роста производства продукции в 
стране, в том числе и на заводе «Сибэлектромотор», 
привел в своем реферате на тему- «Успехи в экономи
ческом и культурном развитии союзных и автономных 
республик» инженер-конструктор Г. ф. Библиенко. Гри
горий Филиппович —  ветеран завода. Он вырос здесь 
от рабочего до инженера. Такой же путь прошла вете
ран труда Александра Ивановна Савельева, выступив
шая на итоговом занятии с содержательным рефератом 
на тему «Превращение СССР в могучую индустриаль
ную державу —  великий подвиг советского народа».

Е, ПОНОМАРЕНКО.

Нужен теоретический семинар
При лесотехническом ГПТУ-23, которое находится в 

пос. Рыбинске Верхнекетского района, действует школа 
основ марксизма-ленинизма —  среднее звено партий
ного просвещения. Слушатели ее в основном имеют 
среднее техническое и высшее образование.

23 апреля у нас проходило итоговое занятие, на ко
тором слушатели активно участвовали в собеседовании, 
показали хорошие знания по истории партии.

На наш взгляд, не совсем правильно, что в системе 
политического просвещения профессионально-техниче
ских училищ главным образом действуют школы основ 
марксизма-ленинизма. При школьных парторганизациях 
нашего района действуют только теоретические семи
нары по коммунистическому воспитанию. А  наше учеб
ное заведение по характеру работы бл(<же к средней 
школа.

Теоретический семинар в училище расширил бы эру
дицию преподавателей, мастеров, пробудил бы у них 
более глубокий интерес к политическому самообразо
ванию. На итоговом занятии наши слушатели едино- 
ду1вно высказались за теоретический семинар.

В. РОЖКОВ, 
пропагандист ГПТУ-23.

Верхнекетский район.
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Н А Ш И  К А Н А И А Л Т Ы  В Д Е П У Т А Т Ы

по ТРУДУ и ЧЕСТЬ
Небольшой домик Нарым- 

ской гостиницы расположил
ся на берегу протоки. Ле
том, когда Обь войдет в свои 
берега, эта протока, как го
ворят, и курице по колено, а 
сейчас глаз не может охва
тить всю ее ширь, пристаю
щие катера и" мотолодки ча
лятся, чуть ли не у самой го
стиницы. И такое впечатле
ние, что они прямо на суще 
стоят; вода почти вровень с 
высоким берегом.

Раиса Петровна по при
вычке проснулась рано. Да 
и мне что-то не спалось. 
Обе, как по команде, потя
нулись к часам и рассмея
лись. А  она, махнув рукой, 
сказала:

—  Раз я выспалась, зна
чит, половина пятого или 
около этого.

Да, было 20 минут пятого.
Бывая в совхозе имени 

Шищкбва, я не раз встреча
лась с этой расторопной и 
острой на язычок дояркой. 
О ней писала наша районная 
газета. Сама она тоже вы
ступала в газете. дели
лась опытом. А  эти два 
дня, в течение которых мы 
вместе с Раисой Петровной 
изучали и Нарым, и шпало
завод, и Луговское, —  я по 
своим корреспондентским 
делам, она —  с̂ак кандидат 
в депутаты обл&стного Сове
та, —  вовсе сблизили нас.

—  Да, как-то там мои бу- 
ренушки, —  в раздумье про
говорила она, —  в новом 
комплексе.

...Историю строительства 
нового комплекса я знала. И 
когда был заложен первый 
камень, и когда велся мон
таж оборудования. В совхозе 
все с нетерпением ждали 
его пуска. Нужно было раз
грузить старые коровники. 
Доярки и скотники видели

облегчение своего . труда; 
транспортеры для подачи 
кормов и навозоудалення, 
не нужно носить ведра и 
фляги: есть молокопровод. 
Холодная и горячая вода, 
душ...

Когда же пришло время 
переводить группы коров, 
дело застопорилось. Многие 
испугались новшества. Сна
чала до 30 норов, а там и до 
50 намечалось закрепить за 
каждой дояркой. Вызвались 
молодые, самые смелые. 
Среди них была и Раиса 
Петровна.

—  Вызваться-то вызва
лись, но и гбрюшка хватили, 
—  вспоминает Р. П. Родико- 
ва. —  Совхоз-то наш не был 
подключен к государствен
ной электролинии. А  у  свое
го движка то одна поломка, 
то другая.

Раиса Петровна замолча
ла. видимо, вновь переживая 
те трудности.

—  Особенно жалко было 
мне моих рекордисток, 
вновь заговорила доярка. —- 
У  меня в группе есть одна 
корова, Веткой зовут. За 
лактацию она 5 тысяч кило
граммов молока дает. В ос
новном же у меня молодые 
коровы: в 1969 году набрала 
нетелей. Всякие есть. Тогда 
мне и Ветку предложили. Я 
обрадовалась. Но зоотехник 
предупредила: «М олока она 
дает много, но у нее телята 
не растут. Гибнут на первом 
месяце». Было над чем по
думать.

...Ветка дохаживала по
следние дни, Раиса по не
скольку раз в коровник за
глядывала, ночью приходи
ла. Не то, чтобы не доверя
ла дежурной доярке или 
скотнику, но беспононлась.

И вот теленок появился.

Нормальный. Уже через не
сколько минут, смешно 
скользя ножками, начал под
ниматься. Пришла зоотехник 
Т. В. Горбунова.

—  Корову подоишь, моло
зива не давай теленку. По
пробуй выпаивать его моло
ком от другой коровы.

— И что ты думаешь? f  
обрадованно проговорила 
Раиса Петровна. —  Выжил 
ведь. Первый из пяти. Сей
час такой бычок растет —  '  
залюбуешься.

Чуть-чуть продолговатое, 
с тонкими чертами лицо до
ярки светилось. А  мне 
вспомнилось: вчера перед 
тем как выйти на трибуну н 
встать перед избирателями 
Раиса Петровна сказала:

—  Так волнуюсь, что 
легче, кажется, всю группу 
коров вручную подоить.

Но когда вышла на трибу
ну, успокоилась и ровным 
низковатым голосом загово
рила:

—  Я очень благодарна 
коллективу нашего отделе
ния, который выдвинул ме
ня, простую доярку, канди
датом в депутаты областно
го Совета. Мою биографию 
вы слышали, ее сейчас рас
сказали.

Рая была шестым ребен
ком в семье. Но отца своего 
почти не помнит. Он ушед на 
фронт в 1942 году, когда ей 
едва минуло 3 года. Мать, 
рядовая колхозница, все си
лы вкладывала, чтобы вы
растить и выучить детей. 
Старшие зимой учились, а 
летом работали в поле, на 
ферме. И хоть не все полу
чили высшее образование, 
,но у каждого любимое дело.

Рая закончила 7 классов 
и приехала к сестре, учи
тельнице, что жила в Иван-

КРАСНОЕ ЗНАМ Я
•9

кине Колпашевского района. 
Помогала ей растить малы
ша и одновременно работала 
санитаркой в больнице. На 
танцы времени не было. Но 
в деревне с приезжим чело
веком и разминуться нельзя. 
Из армии вернулся бравый 
парень, гармонист.

Свадьба была веселой, с 
плясками и танцами.

А  через несколько дней 
свекор, председатель мест
ной артели, сказал молодой 
невестке:

—  Доярок не хватает. 
Пойдешь на ферму?

Так и стала Рая Родико- 
ва животноводом. •

В Парабельский район 
приехали Родиковы в 1969 
году.

Волевая, энергичная, тру
долюбивая, Раиса быстро 
нашла общий«»я"зык с доярка
ми. Не тупила взора н перед 
начальством. Ее избрали де
путатом сельского Совета, 
членом исполкома, в проф
союзный комитет совхоза. 
Она умеет не только высту
пать на исполкомах, сессиях, 
но и позвать избирателей 
своего округа в поход за бла
гоустройство села, организо
вать закупки у населения 
продуктов животноводства. 
На воскресники Родиковы 
выходят всей семьей —  Рая 
с мужем и двое сыновей.

Раиса Петровна кончила 
свое выступление так:'

—  На ферме нашей есть 
доярки, которые больше ме
ня надаивают. В прошлом 
году я отстала от подруги 
своей н соперницы по труду, 
недобрав 6  килограммов мо
лока. Надоила тогда 2.736 
килограммов. И заняла вто
рое место. Надо догонять. 
Приложу все силы, чтобы не 
только хорошо трудиться, но 
и честно выполнять свой де
путатский долг.

Предвыборное собрание 
закончилось. Из Дома куль
туры мы ВК1ХОДИМ поздно. 
Лука весело поблескивает 
на поверхности разлившейся 
протоки, волны ее размерен
но плещутся о берега.

Л. ЛЕБЕДЕВА.
Парабельский район.

О действенности печатного 
слова, о фантах неправиль
ного отношения к выступле
ниям газет «Северная звез
да» и «Томский нефтяник» 
— такой вопрос-был рассмот
рен на- бюро Александров
ского райкома партии.

На заседании приводилось 
немало при5<еров вниматель
ного, объективного отноше
ния к критике в районной 
газете «Северная звезда» и 
многотиражке «Томский 
нефтяник» —  органе парт
кома рабочего поселка Стре- 
жевого и Томского НГДУ 
имени 50-летия СССР.

, «Северная звеЗда» про
водила несколько массовых 
рейдов печати. В них вскры
вались причины невыполне
ния планов и обязательств 
на ряде предприятий, недо
статки Б организации социа
листического соревнования.

Критические выступления 
газеты нацеливали коллекти
вы на укрепление дисципли
ны труда, на борьбу за эко
номию рабочего времени, 
хозяйское отношение к на- . 
родному добру, социалисти
ческой собственности. Мно
гие выступления помогли 
улучшить работу парторга
низаций, повысить авангард
ную роль коммунистов в со
ревновании.

Правильно, по-партийному 
реагируют на критику и 
своевременно отвечают ре
дакции руководители Алек- 
сандро-вокой нефтеразведоч
ной Экспедиции, КМСУ-1 
треста «Томскгазстрой» и 
ряда других коллективов. Но 
приводились и другие при
меры. Назывались, в част
ности, руководители пред
приятий и парторганизаций.

которые болезненно воспри
нимают малейшие замечания 
в свой адрес. И даже если 
они не опровергают выступ
ление печати, поскольку оп
ровергнуть нечего, то либо 
занимают позицию молчаць- 
ников, игнорируя критику, 
либо после многих напомина
ний присылают формальные 
отписки, а практических мер 
к устранению недостатков 
не принимают.

3 апреля в «Северной 
звезде» был опубликован
рейдовый материал «Тради
ционные перекуры» —  о не
достатках в организации тру
да на Александровском пром
комбинате. Прошло два ме
сяца, но ни секретарь парт
организации Д. Г. Спирин, 
ни директор Ф. И. Цодко
редакции не ответили. Серь
езные претензии, были вы

сказаны на бюро райкома 
партии в адрес руководите
лей Александровского рыбо
комбината, треста «Томск- 
нефтестрой», орса НГД'У, 
автотранспортной конторы 
треста «Томскгазстрой», ис
полкома Стрежевского по
селкового Совета.

Некоторые секретаря пер
вичных парторганизаций, от
мечалось на бюро, плохо 
воспитывают правильное 
партийное отношение к вы
ступлениям печати у хозяй
ственных руководителей.

В.месте с тем бюро отме
тило, что журналистам «С е 
верной звёзды» и «Томского 
^ф тяника» надо и самим 
более- настойчиво добиваться 

' '|ёйств‘ёян6 сти газетных вы
ступлений, чаще возвращать
ся к своим публикациям, по
вышать организаторскую 
роль газеты.

еООБЩ ЕШ
1/13-ЗЛ Ш Е Ж

И т о г и  консультаций

Новинки техники

 ̂ ТОКАРНЫЕ  
АВТОМ АТЫ

На бердачввеком заводе 
«Комсомолец» освоен выпуск 
токарно-револьверных станков 
повышенной точности с про^ 

' граммным управлением. Про
изводительность ..их на 20  
процентов выше по сравне
нию с обычными станками. К

тому же новые автоматы уни
версальны. Они выполняют 
обточку, сверление, расточху, 
другие операции. Переналадка 
алрегатов для перехода с об' 
работки одного вида деталей 
на другой производится быст
ро. Один токарь обслуживает 
четыре-фять таких автоматов.

Специалисты предприятия 
разработали несколько моде
лей станков с программным 
управлением. Две из них уже 
выпускаются серийно, приме
няются в оптико-механической 
промышленности, в автомоби
лестроении, химическом маши

ностроении. Бояьише партии 
токарных автоматов в атом го
ду завод поставит КамАЗу.

ДЛЯ ДОБЫЧИ  
ВЯЗКОЙ  

Н Ё Ф  Т и
Первую промышленную пар

тию глубинных насосов выпу
стил Бакинский машинострои. 
тельный завод имена Ф. Дзер
жинского. Повинха предназна
чена для добычи вязкой нефти. 
Срок службы таких насосов в

скважине вдвое выше, чем 
прежде.

При откачке густой нефти 
чаще всего выходят из строя 
стальные штанги, приводящие 
в движение поршень насоса. 
Они гнутся и быстро изнаши
ваются в результате трения о 
стенки труб, «облицовываю
щих» скважины.

Конструкторы новинки уста
новила выше поршня еще один 
небольшой насос, снимающий 
со штанг часть нагрузки. Ис
пытания показали высокую 
вффективность этого техниче
ского новшества.

(ТАСС).

ЧЕЛОВЕК В КОЛЛЕКТИВЕ

НЕ В ДЕНЬГАХ ДЕЛО...
«Дорогая редакция!

Родился я в Ягодном и с 
1964 года стал работать шофе
ром. Прошлой осенью из-за 
нехватки комбайнеров попро
сили меня сесть за штуряал 
комбайна. Опыта у меня уже 
немного было, и я согласился, 
Очень мешала на уборке непо
года, но с заданием я спрарил- 
ея, работал наравне с опыт
ными комбайнерами Воробье
вым и Ворошаном. По ходу 
дела они меня многому научи
ли. И до меня тоже многие 
молодые не раз говорили им 
спасибо за настоящую по
мощь.

За осень я намолотил 6.500 
центнеров зерна, награждался 
премиями и почетными грамо
тами. Директор совхоза и бри
гадир механизированной брига
ды отзывались о моей работе 
хорошо. И в газете было на
печатано, что в район
ном соревновании комбайне
ров за мной третье место... 
Уборка закончилась прежде
временно: выпал снег, и не 
удалось подобрать весь хлеб 
из валков. Не мне сказали, что 
за свои показатели в труде я 
лредетавлен к награждению 
Серебряной медалью ВДНХ.

В октябре меня призвали в 
армию. Я, как положено, слу
жу, выполняю долг перед Ро
диной- Но случилось дома не
счастье —  умер отец. Отпусти
ли по такому случаю на побыв
ку. Похоронил отца, разгово
рился с комбайнерами. Они 
говорят: было, мол, собра
ние по итогам уборки, о тебе и 
речи не было, ты, вроде, и не 
работал на комбайне. Очень 
обидно стало мне от этого. 
После я по своим делам по
ехал в Асино, зашел там в 
райисполком, спросил про ме
даль. Сказали; «Поезжай до
мой, отдадут». —  «Почему же 
сразу не отдали!» —  «Навер
ное, забыли». Приехал в Ягод
ное. Правда, вызывают в кон
тору, отдают медаль и гово
рят: «С ней должна быть еще 
премия». Спрашиваю: «И где 
же она!» —  отвечают: «Идет,
еще из Москвы». —  «Как 
же так —  всем присылают во
время, а Щербакову не при
слали! Наверное, тяжелые та

кие деньги, что довезти не мо
гут...». С тем н отбыл в6р|тно 
на службу.

С солдатским приветом
Иван Щербаков».

—  Да, был у меня Щ ерба
ков, когда приезжал хоро
нить отца. —  сказал дирек
тор совхоза Петр Афанасье
вич' Артемов, когда я пока
зал ему это письмо. —  Толь
ко, знаете, разговора у нас й 
ним- не получилось. Человек 
я здесь новый, а он парейь 
гордый. Почем я знаю, где 
его деньги? К нам в совхоз 
они не поступали.

—  Щербаков? —  пере
спросили меня в финансовом 
отделе облсельхозуправле- 
ния, куда, вернувшись из ко
мандировки, я зашел выяс
нить судьбу премии;— День
ги для него давно перечисле
ны на счет совхоза. Вот, по
жалуйста, поручение от 13 
декабря прошлого года —  
сто рублей.

Пришлось позвонить в 
совхоз.

—  Ладно, я выясню, —  
пообещал по телефону Арте
мов.

Но когда, спустя некото
рое время (дело было в мае), 
из редакции снова позвонили 
в Ягодное по этому поводу, 
главный бухгалтер удивился:

—  Артемов мне ничего не 
говорил.

Пришлось рассказывать 
все сначала. Выслушав, 
главбух достал папку с доку
ментами и нашел банковское 
поручение:

—  И правда, оказывается, 
перечислили сто рублей. 
Только человек я здесь но
вый, в то время не работал... 
Хорошо... Деньги отдадим 
матери Щербакова.

А  вот отрывок из другого 
письма. Пишет Валентина 
Ивановна Филюшина нз сов
хоза «Кожевниковский»:

«Мой муж Филюшии Влади
мир Афанасьевич работал а 
совхозе «Кожевниковский» 
скотником откормочной груп
пы молодняка. За хорошую 
работу упоминали его часто в 
газете, получал он премии, 
был в почете. В январе 1973 
года коллективу фермы, где

работал Володя, за хорошую 
работу торжественно вручили 
областное переходящее Крас
ное знамя. А  чере? несколько 
дней случилось несчастье. При
шел муж с работы, поужинал, 
пег и умер от инфаркта.

Был он трудолюбивым. Быва
ло, пока не закончит работу, 
обедать не прщвт, хоть сколь
ко будет работать. Если дояр
ки просили прмочь, никогда не 
отказывал... Когда он умер, я 
позвонила утром в контору, но 
там не поверили,

Я была убита горем, а сест
ра моя сходила в совхозную 
контору, и ей дали 70 рублей 
на похороны.

Через три недели я пошла 
получить последнюю мужеву 
зарплату. Но получать было 
нечего. Удержали с веге эти 
70 рублей, еще 74 рубля подо
ходного налога. Другим
семьям, если у вих слу
чалось несчастье, ока
зывали помощь, а мой муж 
еще остался должен. Сняла 26 
рублей со сберкнижки и отнес
ла в контору, чтобы рассчи
таться... Люди, которые вместе 
с Володей . работали, стали 
возмущать'ся: как же это 
так! Я пошла к директору сов
хоза В. А. Гойманову. В углу 
кабинета стояло Красное зна
мя, которое и муж зарабаты
вал, и я расплакалась... Потом 
спросила директора: «Почему 
вы забыли о нас, когда случи- 
/Яось горе!». Он сказал: «Прихо
ди завтра, мы вту работу про
ведем». Когда на другой день 
пришла, он выписал мне 30 
рублей. Я добавила еще во
семь и купила сыну пальто.~

Не подумайте, что я из-за 
денег пишу. Просто обида у 
меня в /\уше. Зять мой ра
ботает совсем в другой орга-. 
низации, а когда там узнали, 
что у нас беда, так на второй 
же день помогли нашей семье. 
А где муж работал, где все от
дал, там о нем забыли...».

Да, не деньга, о которых 
упоминают авторы писем, за
ставили их обратиться в ре
дакцию. Взяться за перо по
будила обида. Человек в бе
де всегда обостренно воспри-

ХЕЛЬСИ Н КИ , 9 июня. 
(ТАС С ). Закончились прохЬ- 
дившие здесь на протяжении 
ряда месяцев многостор9 н- 
ние консультации по подго
товке общеевропейского сове- 

. щания по вопросам безопас
ности и сотрудничества. В 
консультациях,' состоявщих- 
ся в закрытом порядке, уча
ствовали представители 32 
европейских стран, а также 
С Ш А  и Канады. В итоге ра
бот принят документ «Заклю
чительные рекомендации 
консультаций в Хельсинки».

В этом документе содер
жатся положения относитель
но организации работы обще
европейского совещания и 
его повестки дня.

Как здесь стало известно, 
повестка дня совещания ре
комендована в следующем 
виде:

1. Вопросы, относящиеся к 
безопасности в Европе.

2. Сотрудничество в обла
сти экономики, науки и тех
ники и защиты окружающей 
среды.

3. Со'трудничество в гу
манитарных и других обла
стях.

4. Дальнейшие шаги после 
совещания.

Совещание будет прохо
дить в три этапа. Первый 
этап — на уровне министров 
иностранных дел — откроет
ся 3 июля в столице Финлян
дии Хельсинки.

Дата начала работы второ
го этапа совещания, кото
рый откроется в Женеве 
(Швейцария), будет установ
лена министрами иностран
ных дел. Сроки проведения 
третьего этапа, который ре
комендовано провести снова 
в Хельсинки, будут опреде
лены на втором этапе сове
щания.

В работе совещания могут 
участвовать все европейские 
государства. Соединенные 
Штаты Америки й Канада.

Предполагается пригла
сить генерального секретаря 
ООН К. Вальдхайма в каче

стве почетного гостя на от
крытие совещания.

На первом рабочем засе
дании совещания в Хельсин
ки, которое состоится во 
вторник 3 июля, согласно 
состоявшейся < жеребьевке, 
будет' председательствовать 
министр иностранных дел 
Германской Демо>кратиче- 
ской Республики. Рабочие, 
языки совещания —  англий
ский, испанский, итальян
ский, немецкий, русский и 
французский.

В широких кругах общест
венности выражают удовлет
ворение успешным заверше
нием подготовительных ко'Н- 
сультацнй в Хельсинки. Вы
ражается надежда, что пред
стоящий общеевропейский 
(форум, который получает все 
большую и самую разносто
роннюю поддержку не толь
ко на европейском континен
те, но и за его пределами, 
откроет новую главу в исто
рии Европы и станет важной 
вехой на пути укрепления 
М1ира и безопасности.

нимает отношеане к себе.
•Редакция получает много 

писем, в которых люди про
сят выразить признатель
ность тем, кто пришел к ним 
на помощь в трудный час, 
помог выйти из затрудни
тельного положения, поддер
жал в беде. Но порой прихо
дят и вот такие письма, кото
рые я привел. Человека оби
дели...

...'Уходил в армию Иван 
Щербаков. Были проводы, 
были добрые напутствия. А  
приехал по несчастью солдат 
домой, и к беде добавилась 
еще негаданная обида. Не 
упомянули о нем на собра
нии, пролежала в чьем-то 
столе медаль, неизвестно где 
премия... Сейчас эти деньги 
уже отдали его матери. Но 
не обратись Иван в редак
цию, наверное, и по сию по
ру «ш ли бы они из Москвы».

Много дел У директора 
совхоза. Но не напрасно го
ворят, что руководитель — 
еще и воспитатель. А  это 
обязывает хотя бы к элемен
тарной чуткости... Нельзя 
предвидеть всех поворотов 
судьбы. Не случись в семье 
Филюшиных беды и доживи 
глава семьи до пенсионного 
возраста, наверное, с поче
том проводили бы его на 
пенсию, говорили бы на про
водах теплы* слова, препод
несли бы подарок. Но не дсь 
жил до этого дня рабочий, и 
забыли о последнем долге 
перед ним. Горе ' близких 
усугубили.

За ежедневными сводка
ми, регистрирующими цент
неры молока и зерна, не 
имеет права руководитель 
забывать о тех, кто работает 
под етб началом ради того, 
чтобы больше было этих са
мых центнеров. Иногда теп
лого, участливого слова до
статочно для того, чтобы че- 

■ ловек превозмог себя и вос
прянул духом. И наоборот— 
от несправедливости, грубо
го равнодушия порой опуска
ются руК'И.

За заботами об увеличении 
производства ■ на душу насе
ления нельзя забывать о 
«производстве самой души». 
Помнить об этом нужно каж
дому, кто руководит боль
шим или малым количест
вом ЛЮДОЙ, у  любого из нас 
в жизни случаются не толь
ко радости, но и невзгоды. 
Будем же чутки npyt к дру
гу.

В. МАКШЕЕВ.
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Бата —  морские ворота 
экваториальной Гвинеи, 
главный порт страны, откры
тый в прошлом году. Здесь 
можно видеть суда многих

....  «gSHwaw

стран мира. Частыми гостя
ми порта являются корабли 
социалистических стран я  

Советского Союза.

Н А СНИМКЕ: погрузка 
какао-бобов на польское суд
но «Люблин» в порту Бата.

Фото в. Снеговского. 
Фотохроника ТАСС.

ВЫСТАВКА 
«АГРА-73» 
ОТКРЫТА

БЕРЛИН, 9 нюня. К<эрр. 
TAu(J Н. Бабыкин передает; 
В предместьях Лейпцига от
крылись двери 90 павиль
онов традиционной сельско
хозяйственной выставки ГД Р 
«Агра-73». В этом году она 
проходит под девизом «О б
мен опытом —  выигрыш для 
всех».

450 сельскохозяйственных 
производственных коопера
тивов (СХПК ), народных 
имений и предприятий пище
вой промышленности респуб
лики демонстрируют свои до
стижения в социалистиче
ском соревновании за выпол
нение решений V III съезда 
СЕПГ в области' сельского 
хозяйства.

Выставку открыл Первый 
секретарь ЦК СЕПГ Э. Хо- 
неккер, .который вместе с 
други.ми партийными и госу
дарственными деятелями 
ГДР ос.мотрел ее экспонаты, 
выставленные в павильонах 
н на открытых демонстраци
онных площадках.

Большое место на выстав
ке уделено достижениям тес
ного сот1удничества стран— 
членов СЭВ на пути социали
стической экономической 
интеграции. Им посвящен 
один из павильонов выстав
ки. А  на открытой площад
ке демонстрируются образцы 
новейшей сельскохозяйствен
ной техники, в том числе со
ветские тракторы.

Сотрудничество социали
стических стран, подчеркнул 
Э. Хонеккер, является вадс- 
ным и плодотворным. Соци
алистическая интеграция соз
дает HOiBbie благоприятные 
предпосылки для решеиия 
крупных задач, поставленных 
X X IV  съездом КПСС. V III 
съездом СЕПГ и съездами 

•других братских партий в це
лях дальнейшего повышения 
материального и культурно
го уровня Ж1ИЭНИ,народов на
ших стран.

РУХН УЛА
ТЕЛЕБАШ НЯ

НЬЮ Ш ОРК, 9 нюня. 
(ТАСС ). Неподалеку от горо
да Орландо (штат Флорида) 
рухнула одна из самых высо
ких телевизионных башен в 
С Ш А —  высотой более 450 
метров. Двое находившихся 
в ней рабочих погибли, еще 
двое тяжело ранены.

Телевизионная башня бы
ла построена четыре года на
зад.

В СТРАН АХ  К А П И Т А Л А

Н е у д е р ж и м ы й  п р о ц е с с
Валютно-финансовый кри

зис, инфляция, стремитель
ный рост цен и тарифюв —  
характерные черты нынешне
го положения в капиталисти
ческом мире. Банкиры, (фи
нансовые и промышленные 
объединения в С Ш А  и стра
нах Западной Европы пред- 
приннмагот всевозможные 
усилия с целью «обеспечить 
стабилизацию экономики» и 
обуздать безудержный и по
стоянный реют цен. Однако 
все их попытки оказываются 
тщетными. Дороговизна про
должает расти, инфляция не 
прекращается. Прогнозы на 
будущее не блещут опти
мизмом. Так, Б опубликован
ном недавно секретариатом 
Европейской экономической 
комиссии ООН «Обзоре эко
номического положения Ев
ропы в 1972 году» отмечает
ся тщетность усилий по прео
долению инфляции и указы
вается, что в текущем году 
положевне- не улучшится, а в 
1974 году даже еще больше 
ухудшится. Такой прогноз

подтверждается многочнелея- 
ными фактами о продолже
нии роста цен.

Так, по свидетельству за
падногерманской газеты 
«(рраккфуртер альгемайне», 
май был периодом дальнейг 
шего усиления инфляции в 
Ф РГ.

Ес.чи в апреле ньшешнего 
года, указывает газеТа, цены 
на продовольствие и товары 
широкого потребления воз
росли более чем на 7 проц. 
по сравнению с апрелем 
1972 года, то в мае они уве- 
личиЛ'ись более чем на 8  
проц. по сравнению с тем же 
периодом прошлого года. Га
зета выражает особенно серь
ёзное беспо1койство в связи 
с тем, что «темпы роста цеН' 
увеличиваются из года в год, 
и инфляция становится уже 
не ползучей, а галопирую
щей».

Неудержимо растет доро
говизна в СШ А. В стране по- 
вьицаются цены на прод;^кты 
питания, обувь, одежду, ра

стет плата за жилье. По дан
ным городских властей, толь
ко в Нью-Йорке за период с 
9 по 23 мая цены на продук-. 
ты питания повысились в '" 
среднем на 2 процента. С на
чала года продовольст'венные 
товары подорожали в сред
нем на 20 процентов. А  вот 
еще несколько примеров.

ЛОНДОН. Здесь объявле
но о новом повышении цен 
за проезд по железной доро
ге. За последние 15 месяцев 
железнодорожные тарифы 
возросли в Англии по край
ней мере на 2 0  процентов.

Председатель крупнейшей 
на Британских островах ас
социации производителей 
бэкона предупредил, что ан
глийским домохозяйкам при
дется постоянно сталкивать
ся G растущими Ценами на 
мяс(э. По его словам, этот 
процесс будет продолжаться 
не только в течение переход
ного периода присоединения 
Англии к «Общему рынку», 
который заканчивается в

1978 году, но и после него 
вследствие принятия Англи
ей общей сельскохозяйствен
ной политики ЕЭС. Тс)лько с 
декабря прошлого года цены 
на мясо выросли в .Англии от 
40 до 60 процентов.

ВЕНА. На 8,1 процента 
возросли цены в Австрии в 
мае этого года по сравнению 
с тем же месяце.м прошлого 
года. Квартплата в мае стала 
на 14,2 процента выше по 
сравнению с маем прошлого 
года, плата за электричество 
и отопление повысилась на 
9,9 процента; а цены на ово
щи и фрукты поднялись на 
16,8 процента.

КОПЕНГАГЕН. В Дании 
продолжается быстрый рост 
цен на продовольственные 
товары. Только за последние 
три месяца после введения 
общей сельскохозяйствен

ной политики ЕЭС цены на 
молоко, масло, мясо и хлеб 
возросли в среднем на' 6  
проц.

(ТАСС , 9 ик)ня).'
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В Е Т Е Р А Н Ы ,
О Т З О В И Т Е С Ь !

Дорогие земляки!
, К вам обращаются чАеры пионерского отряда . •«Иска

тель» школы №  16 Торода1Тбмска.

■ Мы разыскиваем ветеранов 4-го Томского артиллерий
ского полка '2 2 -й гвардейской сибирской дивизии, которая 
была сформирована летом 1942 года' в городе Новосибир
ске. В нашей школе создается музей этого прославленно
го полка. . '

Мы обращаемся с просьбой к вам; ветераны полка, к 
вам, родственники погибших: откликнитесь, 'напишите нам 
свои воспоминания о славном боевом пути Томского ар
тиллерийского полка. - ‘ ■
■ С пионерским приветом члены отряда «Искатель».

• * * ,
Дорогая редакция! .
Я  воевал в составе 123-го полка 43-й гвардейской ди

визии латышских стрелков, которая формировалась в 
г. Кирове после того, как Советская, Латвия была окку
пирована фашистскими захватчиками.

Наша дивизия вела бои в районе Старой Руссы, участ
вовала в освобождении Прибалтики. Я  был разведчиком, 
воевал до Победы. Пять раз был ранен, но из госпиталя 
всегда возвращался в свою дивизию.

Нас в полковой разведке было 53 человека. А  когда 
окончилась война, в живых осталось шестеро. Адреса 
двоих разведчиков я разыскал. Еще трое работают где-то 
в Сибири, возможно, в Томске.

Особенно мне хочется найти адрес нашего самого мо
лодого, самого смелого разведчика. Он был в полку снача
ла снайпером, затем перешел в разведку. За боевые под
виги награжден орденами Славы всех трюх степеней. Ему 
было присвоено звание младшего лейтенанта. Хотя г(иви- 
зия вела тяжелые бОи,. полному кавалеру' орденов Сл'авы 
дали отпуск, и сам генерал на своей машине отвез его на 
станцию. •'

Хотелось бы собраться всем вместе, побывать на ме
стах наших боев, на могилах павших товарищей.

Может быть те, кого я сейчас разыскиваю, забыли мою 
фамилию. В полку меня называли просто Петя-развед- 
чик. А  живу я сейчас в г. Кирове, пос. Новый, ул. Кол
лективная, 55, кв. 2.

Отзовитесь, дорогие однополчане, по этому адресу.
П. СКУИНЬ.* * «

Дорогая редакция!
В июле 1942 года я ушел на фронт в составе артилле

рийского полка Первой добровольческой дивизии сибиря
ков, переименованной впоследствии в 2 2 -ю гвардейскую 
стрелковую дивизию. Вместе со мной из Каргаска добро
вольцами пошли воевать коммунисты отец и сын Малы
шевы.

24 ноября 1942 года, прорвав долговременную оборону 
немцев, мы повели наступление на город Белый Смолен
ской области, затем воевали в районе Спасск-Деменска.

Бесстрашны.ми воинами проявили себя в этих боях свя
зисты Михаил Харитонович МаЛьИИев й егб сый Иван. В 
1943 году они оба получили ранения н были направлены 
в тыл.

Я  знаю, что они проживают сейчас где-то в Томской 
области. Но где? Так хотелось бы передать через газету 
горячий привет фронтовым товарищам, пожелать им креп
кого здоровья и долгих лет жизни.

Мой адрес: п. Каргасок, ул. Пушкина, 4.
Г. ЕПАНЧИНЦЕВ.* ♦ *

370-я стрелковая Краснознаменная ордена Кутузова 
II степени Бранденбургская дивизия: прошла славньга 
боевой путь от Старой Руссы 'до Эльбы, В.йёсть 30-летия 
со дня формирования дивизии состоялись вСДречи ветера
нов в Асине, Ленинграде, .Москве, Сухуми, Киеве и Сара
тове.

Совет ветеранов дивизии собирает материал длЯ изда
ния книги «М ы  из 370-й».

Мы обращаемся к бывшим воинам 370-й, к родственни
кам погибших и умерших воинов с просьбой откликнуть
ся и присылать свои воспоминания, фотографии- военных 
лет и наших дней, солдатские письма, дневники, записи, 
сохранившиеся газетные и журнальные статьи о боевых 
действиях дивизии, полков, подразделений и отдельных 
воинов по адресу: г. Саратов, Военный городок, 7, кв. 3, 
А . М. Москаленко.

Совет ветеранов 370-й стрелковой дивизии.

*

........ .....
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Н А Ш  Ф О Т О К О Н К У Р С :  « С И Б И Р Ь ,  Л Ю Б О В Ь  м о я

ФИНИШ ! Фото А . Зюлькова. ГИМНАСТКИ.

»

Фото А . Покушалова.

Улица диктует правила;
в  конце прошлого года на 

улице Усова произошло ЧП. 
Заместитель начальника уп
равления «Спецстрой» №  2
H. Г. Мишуков не принял
мер по засыпке котлована, в 
результате столкнулись две 
автомашины. Старший
прораб СУ-3 Г. В. Мальцев 
не ' оборудовал подъёздные 
пути к строящемуся объек
ту на той же улице. Асфальт 
дороги ■ оказался в грязи, 
длительное время сохраня
лась аварийная обстановка. 
Такая же картина на строи
тельстве школы по улице 
Нахимова. Здесь нет доща
того настила, на заборе от
сутствуют козырьки. Пеше
ходы вынуждены ходить по 
проезжей части улицы. На 
это равнодушно взирает на
чальник участка СУ-11 
«Томскжилстроя» А. И. По
ливанов. Подобных приме
ров, к сожалению, в практи
ке строительства немало.

Важное значение для 
безопасности движения при
дается ограждениям, конст
рукции которых зависят от 
вида работ и сроков их про
изводства. При ремонте до
рожных покрытий, трамвай
ного пути, например, уста
навливаются переносные 
барьеры из штакетника или 
брусьев, окрашиваемые в 
красный и белый цвета. Гос- 
автоинспекцня рекомендует 
такие барьеры при работах 
в течение одних суток. При 
продолжительных ремонтах 
ставятся щитовые огражде
ния. Деревянные щиты вы
сотой 1 , 2  метра и шириной
I ,  5 метра окрашиваются в 
желтый цвет с красной кай
мой по контуру. На orpafe-

дении указываются органи
зация, производящая рабо
ты, и номер служебного те
лефона.

Подобные ограждения ут
верждены специальной ин
струкцией и обязательны 
для организаций, работаю
щих в условиях уличного 
движения, а также применя
ющих транспортные средства 
и различные механизмы.

А  теперь представим та
кой вариант. Две строитель
ные площадки граничат или 
занимают участии улиц. Как 
быть в этом случае? Сгрой- 
организацин обязаны соору
жать на стыке площадок 
сплошные заборы с козырь
ком. С внешней стороны за
бора устраиваются деревян
ные тротуары. Они необходи
мы, так как пешеходы обыч
но неохотно переходят на 
противоположную сторону, а 
идут по проезжей части ули
цы, подвергаясь оп'аоности.

При производстве этих ра
бот устанавливаются также 
дорожные знаки и указате
ли. Виды знаков и указате
лей, а также место их- уста
новки согласовываются с ав
тоинспекцией. Цвет и разме
ры знаков должны соответ
ствовать требовайиям
ГОСТа.

Строительство в условиях 
уличного движения специ
фично. Поэтому требуется 

■повышенное внимание к вы- 
'Полнению строительных 
норм и правил руководите
лями соответствующих орга
низаций.

И. НИ,
инженер по организации
движения ГА И  УВД
Томского облисполкома.

ОДНА И С К Р А -И  ВСЕ ЗАГОРИТСЯ
Недавно в Береэкинском 

отделении совхоза <Ок-'' 
тябрь» Томского района сго
рел скотный двор. Расследо
ванием установлено, что во
круг двора было много соло
мы, сена, силоса и другого 
легковоспламеняющегося ма
териала. Ребятишки ша
лили со спичками и подо
жгли солому, огонь мгновен
но распространился., И хотя 
жители поселка быстро с а 
жались на место пронсшест- 
вия, они оказались безоруж
ными против огня. Двор сго
рел дотла. '  ' '

Сделали из этого случая 
какие-либо выводы руково
дители совхоза?

На днях мы побывали на 
Зоркальцевской ферме этого 
совхоза. Здесь тоже огонь 
может натворить, много, бед. 
Под угрозой столовая, где 
готовят обеды рабочим, заня
тым полевыми работами. 
Здесь пожароопасен дыно- ' 
ход. В складе, где хранятся

продукты, алюминиевый про
вод прибит к стене большими 
гвоздями, без асбестовой 
прокладки.

Зоркальцевская нефтебаза 
расположена рядом с кедра
чом. Емкости с легковоспла
меняющимися и горючими 
жидкостями установлены на 
деревянных подставках, а не 
на железобетонных основа
ниях; Землей территория не 
с^валов’ана, хотя вся почва 
пропитана горючими матери
алами. Средств пожароту
шения нет. Единственный 
ящик с песком у  заправоч
ной К0 Л0 1 ЖИ раздавлен авто
машинами.

Животноводческие фермы 
располагаются в 800 метрах 
от деревни Зоркальцево. 
Здесь содержится 430 коров, 
рядом, расположен телятник, 
где 393 теленка. И вот это 
все никак не защищено от 
огня. Воды нет, подъездная 
дорога не сделана.

Рядом с деревней Зор

кальцево расположено пар
никовое хозяйство. Около 
парников много соломенных 
матов. А  рядом с ними горит 
большой костер —  на нем 
подогревают воду для полива 
рассады. Одна искра —  и 
все загорится.

Управляющий ЗоркаАь- 
цевской фермой Д. В. Хлеб
ников не извлек урока из по
вара на Березкинской фер
ме. Когда мы задали ему 
вопрос, не боится ли он по
жара в столовой, он ответил: 
«Прошлую весну не сгорели, 
авось, и ныне не сгорим»,.

Судя по его словам и дей
ствиям, он не собирается 
предпринимать' каких-либо 
противопожарных мер. А  
если пожар? Как в Березки
не...

Д. НОВОСЕЛОВ, 
инженер ОНО УВД  

Томского (Юлисполкоиа.
М. ПРОНИН, 

депутат Зоркальцевско- 
го сельсовета Томского 

района.

М е т и  с а д о М а м

КАК ВЫРАСТИТЬ
ПЕСЧАНУЮ

В И Ш Н Ю
Вишневое варенье любит 

все. Однако сорта евро
пейской вишни севернее 
Новосибирска даже 
стланцевой форме плохо 
плодоносят. Но вишневое 
варенье может иметь каж
дый, кто станет выращивать 
так называемую вишню 
песчаную. Это растение ро
дом из Северной Америки. 
Растет оно невысоким ку
стом, размеры которого не 
больше куста крыжовника 
(до 1 метра). У вишни пес
чаной узкие красивые сет 
ребристые листья, плоды 
черные, сочные, напомина
ющие скорее мелкую сли
ву, чем вишню. ВиЩня пес
чаная остается непревзой
денной по урожайнори и 
зимостойкости. Ежегодно 
осенью ее ветви от тяже
сти плодов склоняются, до 
земли. Правда, существен- 
ньгм недостатком этой виш
ни является посредствен
ный вкус ее свежих плодов 
(они горчат). Однако ва
ренье из нее получается от
личное.

Учитывая, что сортимент 
косточковых в Томской об
ласти очень- беден, в саду 
всегда следует иметь не
сколько кустов песчаной 
вишни. Особенного ухода 
за вишней не требуется; 
она мирится с любыми поч
вами, за исключением сы
рых, холодных низин. Вес
ной необходимо перекапы
вать землю, вырезать усох
шие ветви, иногда вносить 
полное удобрение. Место в 
саду вишня занимает не
большое, садить ее можно 
на метр куст от куста. 8 
Бакчаре растения зимуют 
под естественным снежным 
покровом, но желательно 
еще дополнительно в де
кабре окучивать кусты сне
гом.

Вишня песчаная ценится 
не только как плодовое ра
стение. В озеленении, са
дово-парковом строитель
стве она дает прекрасные 
бордюры вдоль дорожек и 
зданий.

Песчаная вишня' и крас
ная виргинская черемуха —  
пока единственные косточ
ковые культуры, которые 
урожайны в Томской обла
сти и размножаются в до
статочном количестве Бак- 
чарским питомником.

В. ВАХИН, 
старший научный со
трудник Бакчарскоге 
оперного пункта север

ного садоводства.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Ц И Р К
Большая

грамма.’
Начало —

СПОРТИВНАЯ
ПАНОРАМА

БОКС. Команда СССР верну
ла себе звание сильнейшей в 
Европе на завершившемся в 
Белграде чемпионате конти
нента. Золотые медали в нашей 
команде завоевали Владислав 
Засыпно из Донецка (до 
48 кг), Анатолий Климанов из 
Жданова (до 71 кг), москвич 
Вячеслав Лемешев (до 75 кг) и 
ростовчанин Виктор Ульянич 
(свыше 81 кг). Второе место за. 
нял москвич Анатолий Камнев, 
третьи — Николай Лодки из 
Даугавпилса и москвич Олег 
Коротаев.

ШАХМАТЫ. После шести -ту
ров межзонального турни
ра, который проходит в Ле
нинграде, по-прежнему ли
дирует датский гроссмейстер 
Ларсен. На его счету пять оч
ков и одна.неоконченная пар
тия. У Бирна (США )— 5 оч
ков, у сове-гскогр гроссмейсте
ра Корчного — 4 при одной 
отложенной партии.

В шестом туре Ларсен побе
дил Хюбнера, Бирн Эстевф. 
са. Мирным исходом заверши
лись партии Кузьмин—Тайма
нов,'Ру нави на — Радулов^ Уль
ман — Торре. Карпов, играв
ший черными против Куэлла
ра, имеет лучшие шансы в от-: 
ложенном положении.

.ВЕЛОСПОРТ. Латвийский 
спортсмен Андрис Якобсон вы
шел победителем в чемпиона
те страны по многодневной 
шоссейной велогонке, финиши
ровавшей в субботу в Таллине. 
Второе место занял ленин
градец Виктор Храпов, третье 
— москвич Александр Краснов.

Командную победу одержа
ли гонщики первой сборной 
«Динамо» — 91:41.24.

ФУТБОЛ. В товарищеском мат
че сборных СССР и Англии, со
стоявшемся в. Москве 10 июня, 
победили гостй — 2:1 (1:0). Го
лы в ворота нашей команды 
забил Чиве>>с; Ответный мяч с 
11-метрового послал в ворота 
англичан Мунтян.

(ТАСС).

Н АШ И  ИНТЕРВЬЮ  

( ( сбою игру»
Из поездки по Дальнему 

Востоку и Камчатке верну
лась футбольная команда 
«Том лес». Она провела в 
Южно-Сахалинске, Владиво
стоке, Хабаровске и Петро- 
павловске-на-Камчатке четы
ре матча с местными коман
дами: одна победа, одно «чи
стое» поражение, две ничьих 
в основное время и проигры
ши по пенальти.,

-— Как са.ми" футболисты 
оценивают результаты свое
го дальнеяосточного турне? 
—  с таким вопросом наш 
корреспондент, обратился к 
старшему тренеру команды - 
мастеру спорта ' А . Т. Чён- . 
цову.

С точки зрения резуль- 
'тата, ответил . он,—  мы 
имеем основание быть недо
вольными. Два очка —  это, 
конечно, мало при той игре, 
которую команда продемон
стрировала. Я не буду ори
гинален, если скажу, .что нас 
подвела новая систедш на
числения очков. . Не будь ее, 
на счету у «Том леса» было 
бы четыре очка. Но правила 
есть-правила, поэтому един
ственная реальность —  два 
очка. Но, с другой- стороны, 
поездкой все мы удовлетво
рены. Дело в том, что коман
ды Дальнего Востока, 
особенно у себя дома, всегда 
были самы.ми трудными: со
перниками для томичей..- И 
вот в этом году «Том лес» 
играл с ними на раБных,;‘а в 
некоторых матчах: явно пе

реигрывая. ■у спортсменов 
после этой ..поездки, появи
лась уверенность в своих 
силах. , , , ■

—  Как складывались мат
чи?

— Первая встреча с «Са- ‘ 
халином» была' за-' «Томле- 
сом». Мы полностью переиг
рали хозяев. Во втором тай
ме В. Пашинин' забил, тол. 
Имели мы возможности уве
личить 'счет,' но' нападающие 
не воспользовались ими. Ко
нечно, южносахалинцы,, 
впервые выступая ' дома, 
очень стремййись к победе, 
но лишь за 15 минут до кон
ца, .игры ушли от поражения, 
забив гол в наши ворота. А  
по пенальти мы . проиграли: 
3:4.

Во Владивостоке -игра бы
ла трудная.>.,Мы; попали . в , 
пик неудач ;«Л уча », который 
проиграл четыре - матча ' ' на 
выезде и один'дома. Поэтому 
владивостокцы сделали всё, 
чтобы реабийитировать себя 
в глазах любителей футбола. 
Нашим ребятам пришлось' 
трудно, и все-таки они-, цоч-, 
ти всю игру, продержались. 
Незадолго . до фина.'^ьнрго 
свистка центральный 'напа
дающий «Л уч а » сумел . за
бить гол в ворота . В. Боро
дина.

Об игре в Хабаровске лю
бителям ,фу:тбола уже -изве-' 
стно. Повторю только, что 
оба мяча— и в ворота «Том- 
леса», № в .нррота С К А — за
били свои защитники. Но оба

гола, конечно, явились ре
зультатом усилий нападаю
щих. В частности, мяч в во
рота хозяев от. ноги защитни
ка влетел после сильнейшего 
удара В. Пашинина.
- ■ Матч ■ в ■ Петропавловске 
«Том лес» выиграл ■ чисто. 
Гол в ворота «Вулкана» за
бил К. Чепас.

— От каких матчей коман
да , получила наибольшее 
удовлетворение? ,

—  Сильно «Том лес» про
вёл две встречи— с. «Сахали
ном» и «Вулканом». Всё иг-

■ роки действовали с полной 
самоотдачей, не выпало ни 
одно, звено, команда пред
ставляла' единый ансамбль. 
Во Владивостоке и Хабаров
ске.. «Трм лес» провел матч'и 
ниже своих возможностей, 
некоторые игроки не вы
полнили тот объем работы, 
который Они выполняют

■ обычно. Кстати, в Петропав
ловске дебютировал еще 
один новичок, выпускник, 
группы подготовки А. Тимо’  
феев,- -• ■
, —  После дальневосточно

го турне у «Том леса» 10. оч
ков 'и второе место вслед за 
лидером' —  «Сахалином», 
у которого на два очка боль
ше. Каковы дальнейшие за
дачи команды? 1

—  Главное .—  удержать 
СБОЮ игру, не переоценивая 
своих сил, каждый матч про
водить с полной отдачей сил. 
А  будет игра —  будут и-за
битые мячи, и очки.

разнообраэнАя Рро-

в 20 часов.

ЮЛ! НО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Сибирячка» (две серии) —  
8-30, 11. 13-30, 16, 18-30, 21.
«Летние сны»— 8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
Зал кинохроники— «Взрыа за
медленного действия» — 11-50, 
13-35, 16-45, 18-30V 20-20. «Мы — 
Советский Союз;» — 9, 10-25. 
15-20, 22-05. , ■ : ■ ; ' 'ё  г

«О К ТЯБРЬ»
«Сибирячка» (две серин) — 

8-40, 11-15, 13-50. 16-25, 19,
21-35. «Летние сны» — 8-40,
11- 45, 13-20, 15-05, 16-45. 18-25.
20- 05, 21-45. Для детей — «Вин
ни-Пух» и «День забот»— 10-20.

имени И. Ч Е РН Ы Х
«Сибирячка» (две серии) —  

8-40. 11-10, 13-40, 16-lGt, 18-40,
21- 10, «Любовь и смерть» —
8-40, 12. 13-40, 16 , 17-40, 19-20, 
21. Для детей — «Огоньки» — 
10- 20.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ  И 
СПОРТА'

«Кромвель» (две серии) — 19.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Бой с тенью» — 18, 20, 22. 

«П ИОНЕР»
«Чудак из.5-го «б »— 9, 10-45,

12- 30, 14-15, 16, 17-45. «Дон Жу. 
ан в Таллине» — 19-30, 21-05.

«СИБИРЯК»
«ЯЮбовь и фверть» — 1 1 ,

12-40, 14-20, 16, 17-40. 19-20, 21.^(*({«Своя рудьба, своя строка».
Для детей — «Если бы у меня ......— --------
было ружье» — 9-20,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Кащей Бессмертный» — ,и !

«Королева чардаша» J9. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЭНЕРГЕТИКОВ
OTKJJbtTbl» —

ВТОРНИК, 12 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
, 13.35. Новости. 13.45. «Дакта- 

ри». Телевизионный многосе
рийный художественный
фильм (США). 1-я серия. «Джу
ди и слоненок». 14250. Для 
школьников. Поет «Пионерия». 
Концерт. 15.(Ю. На полях стра
ны. 15.10. «Жизнь Леонардо да 
Винчи». Телевизионный много
серийный , художественный 
фильм (Италия). 1-я серия. 
16.20. «КамАЗ. Год 1973-й».. В 
передаче принимает ' участие 
первый секретарь Татарского 
обкома КПСС Ф. А. Табеев.

■ С 16.50 до 18.50 — перерыв.
ТОМСК

'18.50. От выборов до выбо- 
; p 6iS;-T; 19Л5. Населению — о 
гражданской обороне. Репор
таж о.соревновании санитар
ных дружин. 19.20. «Для тех. 
кто любит оперу». Поет народ
ный артист СССР А. Огнивцев.
19.40. Новости. J9.50. Наши 
кандидаты.

МОСКВА
20jp(). Киноцрограмма Гру- . 

зинской студии научно-попу
лярных документальных ' филь
мов: «Пламя и цвет», «Золо
тое, руно», «Мо^>е должно быть 
лазурнь1м», ., «Рисуют дети». 
20.45. «Ваш сад» (для садово-, 
дов-любителей). 21.15. Для 
школьников. «Всемирный сле
допыт». Передача из Ленингра
да. 21,45.'«Семь дней завоДа 
«Красный выборжец». 22.00. Но
вости. 22.10. «Родные напевы».
22.40. Ленинский университет 
миллионов. «Об итогах учебно
го года в с-йсгеме политическо
го и экономического образова
ния». 23; 10.— 00.00. «Музыкаль
ная. афиша».

/ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.30./ Телевизионный фильм 
!воя рудьба,

(Ленинградское телевидение). 
2Г-00— 22;it0. «Мужчинам сле
зы не к лицу». Телевизионный 
художественный фильм-коме- 
Дия (Таллинское телевидение. 
1969 г.).

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ  
УЧИЛИЩ Е №  17

объявляет набор учащихся на 1973 —  74 учебный год 
для обучения следующим специальностям.

Монтажннк-вакуумщнк и контролер-приемщик— еров 
обучения один год. Принимаются девушки с образовани
ем 10 классов. Стипендия 36 рублей в месяц.

Настройщик автоматов —  срок обучения один год. 
Принимаются юноши и девушки с образованием 10 клас
сов. Стипендия 36 рублей в месяц.

Остро нуждающимся предоставляется общежитие.
Чертежник-конструктор —  срок обучения 1 . 5  года. 

Принимаются юноши и девушки с. образованием 10 
классов. Стипендия 30 рублей в месяц.

Слесарь-ремонтник —  срок обучения два года. Прини
маются юноши с образованием 8 — 9 классов. Стипендия 
23 рубля 50 коп. в месяц. Общежитием обеспечиваются. 
Предоставляется право бесплатного проезда в трамваях и 
троллейбусах.

Для поступления в училище необходимы следующие 
документы: заявление, характеристика из школы, доку
мент об образовании (подлинник), справка с места жи
тельства, 6  фотокарточек размером 3 x 4  см. Медицин
скую комиссию поступающие прюходят по направлению 
училища в гор. Томске.

Зачисление производится без вступительных экзаменов. 
По окончании училища общежитие предоставляется всем.

Начало/Занятий— 1 сентября.
Документы направлять по адресу: 634050, Томск,

пр. Кирова, 5, приемная комиссия, тел. №  9-98-251.

■управление охотничье- 
npoMbicjioBoro хозяйства при 
Томском облисполкоме при
глашает на работу, главного 
бухгалтера.

За справками обращаться 
по адресу:' г. Томск, пере
улок Батенькова, 3, кабинет 
8 6  или по телефону 
№  2-65-88.

Областному Дому художе
ственной самодеятельности 
профсоюзов требуется • се
кретарь-машинистка. Оклад 
—  74 рубля. Справки по те
лефонам № №  4-55-61,
99-34-69.

РАДИО
«Двери ЗАГСа

17-20. 19, .21.
КИНОТЕАТР  

ГОРОДСКОГО САДА
«Дело Церник» — Ц , 13, 15,

17, 19, 21: Для детей — «Ни дня 
без приключений» — 9

КИНОТЕАТР  
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Приданое княжны Ралу» —
14, 16, 18,'20. Для детей —
«Армия Трясогузки снова в 
бою» —  12.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Белые/розы для моей чер

ной сестры» — 15, 17, 19, 21.

ВТОРНИК, 12 июня .
7.34. Обзор последних изве- 

'. стий. ;7-40. «Люби.: свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
9:15. По страницам газет «Кра
сное знамя» и «Молодой лени
нец». 9.25. «Хороши, Сибирь, 
твои просторы». 'Концерт.

' 19.15. «Массово-политическая 
работа среди животноводов». 
У микрофона—секретарь парт
кома ОПХ А. П. Максимов. 
19.30. .Поют солисты Большого 
театра Елена Образцова и Вла
димир Атлантов. 19.50. Послед
ние известия.'

Томская областная школа 
ОС ВО Да производит прием 
на курсы (без отрыва от 
производства) судоводителей 
маломерного флота* слеса- 
рёй-маш-инистов холодиль
ных установок, инструкторов 
по спасению на воде и аква
лангистов.

Обращаться: 634001,
Том'ск, пер. Кооперативный, 
4. .Телефон №  2-20-18.

Торг «Гастроном» при
глашает юношей и девушек 
с образованием 8 — 1 0  клас
сов на 6 -месячные курсы 
младших продавцов и на ме
сячные курты младших про
давцов мелкой розничной 
торговли.

За период обучения вы
плачивается стипендия от 
51 до 62 рублей в месяц.

Обращаться: 634029,
Томск, пл. Революции, 2, 
отдел кадров, телефон • 
№  2-40-21.

Томской городской боль
нице скорой медицинской 
помощи (ул. Красноармей
ская, 14) на постоянную ра
боту ‘ требуются: медицин
ские сестры, санитарки, сто
ляр.

Для работы в скорой по- 
мо'щи (пр. Левина, 127) тре-' 
буются: шоферы 1 , 2 -го клас
сов, сторож, подсобный ра« 
бочий.

Томскому ордена Тр^-до-' 
вого Красного Знамени ' ме
дицинскому институту требу
ются на. постоянную работу: 
секретари-машинистки, курь
еры, секретари факультетов, 
инженеры-строителя, дворни
ки, уборщицы, шоферы, 
тракторист, бухгалтер, пре
параторы, лаборанты, вахте
ры. .

Обращаться в часы рабо
ты по адресу:,, г. Томск, Мо
сковский .1 ^тркк#, 2 , отдел 
кадров, телефон №  2-3ffi-33.
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